
В эфире - министр 
строительства и ЖКХ 
России Владимир 
Якушев отвечает  
на вопросы слушателей 

18.00Краснодар  91,0 FM

Анапа             89,5  FM

Жилье за 500 рублей 
в сутки у моря

Читайте на стр. 8 - 9   ‣

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Продолжение на стр. 5  ‣

Владимир ПЕРЕКРЕСТ

Из-за коронавирусных 
ограничений отдохнуть 
там смогут в 5 раз меньше 
ребят, чем обычно.

Лагеря открыты, но вынуждены рабо-
тать с такими ограничениями, что многим 
проще закрыться совсем. По словам ди-
ректора всероссийского детского центра 
«Орленок», президента Национальной ас-
социации детских лагерей Александра 
Джеуса, из-за ситуации с коронавирусом 
и ее последствий треть лагерей может 
просто закрыться.

Детские 
лагеря 
останутся 
без детей?
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Читайте на стр. 7   ‣

Газета нашего региона ★ Кубань

Михаил 
КОНСТАНТИНОВ

Героическую бро-
немашину времен Ве-
ликой Отечественной 
вой ны ИС-3 отправили 
на специальном желез-
нодорожном составе из 
Краснодарского края в 
музей  боевой  техники 
Архангельской области.

Танк, созданный совет-
скими конструкторами 
в начале 1945 года, ве-
сит почти 46 тонн. Для 
своего времени это был 

прорывной проект. ИС-3 
использовался в арми-
ях разных стран мира 
вплоть до начала 1970-х.

В честь 75-летия По-
беды танк восстановлен 
в станице Кущевской в 
цехах предприятия, спе-
циализирующегося на 
ремонте бронетехники.

- Танк был доставлен 
со станции Кущевка до 
станции Костылево, где 
его перегрузили на ав-
тотранспорт и отправи-
ли в поселок Березник 
Архангельской обла-

сти, - сообщает пресс-
служба РЖД.

Здесь раритетная ма-
шина станет наглядным 
образцом боевой мощи 
Красной Армии в годы 
войны. 

Юлия БАРАНОВА

Краснокнижную чере-
паху нашел у себя на да-
че житель Лазаревского 
района. Рептилия была 
еле жива. Он обратился 
в природоохранную ин-
станцию.

Как оказалось, это 
особо ценный экземпляр 
- средиземноморская че-
репаха Никольского. Жи-
вотное занесено в Между-
народную Красную книгу.

- Мы забрали репти-
лию и отвезли его в 

безопасное место - к со-
родичам. Каждая особь 
этого вида сейчас на вес 
золота, - сообщил «Ком-
сомольской правде» за-
меститель директора 
по науке Сочинского 
национального парка 
Борис Туниев.

В Сочи обитает два 
вида черепах - это сре-
диземноморская Ни-
кольского и колхидская 
болотная. По оценкам 
специалистов, их не бо-
лее 200 особей. Одно-
временно на курорте 

увеличивается популя-
ция североамерикан-
ской красноухой че-
репахи. Эти животные 
были завезены в Сочи и 
теперь занимают места 
обитания аборигенных 
рептилий.

На Кубани спасли 
краснокнижную черепаху

Раритетный танк поехал  
из Кущевской в Архангельск

Как на 
курортах 

Кубани снять  
дешевый 
номер.
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На что потратил 
миллионы      
Серебренников

5 706 000
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Евгения СОРОКА

В первую очередь 
глава Кубани осмотрел 
новую объездную 
дорогу, которую 
просили построить 
местные жители.

Губернатор Кубани Вени-
амин Кондратьев посетил 
с рабочей поездкой Кры-
ловский район. Во время 
визита в муниципалитет 
глава региона осмотрел 
построенную в прошлом 
году объездную дорогу 
станицы Октябрьской. Об 
этом губернатора попро-
сили местные жители во 
время одного из личных 
приемов.

- Этот участок стал 
альтернативой платной 
трассы М-4 на террито-
рии района, - говорят в 
администрации Красно-
дарского края.

Новая дорога отразилась 
на аварийности - ДТП 
в районе стало гораздо 
меньше. А все благода-
ря тому, что транзитный 
транспорт, в частности, 
большегрузы, не заезжа-
ют в станицу - фуры едут 
теперь по построенной 
4-километровой дороге.

По поручению главы 
региона на проведение 
необходимых работ бы-
ло выделено порядка 160 
миллионов рублей. Стро-
ительство объекта вы-
полнили в срок - в конце 
ноября 2019 года дорогу 
ввели в эксплуатацию.

- Транспортная состав-
ляющая в крае развива-
ется, дороги становятся 
более качественными. 
Это необходимое условие 
развития края, - отметил 
глава Кубани Вениамин 
Кондратьев. - Когда до-
рога проходила через на-
селенный пункт, это было 
опасно прежде всего для 
детей. И я благодарен тем 
жителям, которые обра-
тились с просьбой сде-
лать этот участок - во-
прос нужно было решать 
давно.

Стоит сказать, что за 
счет краевых средств за 
последние пять лет в рай-
оне было отремонтиро-
вано, реконструировано 
и построено порядка 30 
километров дорог. На эти 
цели выделили более 200 
миллионов рублей.

- В этом году направ-
лено более 56 миллио-
нов рублей, - уточняют в 
администрации Красно-
дарского края. - Эти день-
ги пойдут в том числе на 

ремонт 13 участков улиц 
общей протяженностью 
6,5 километра в семи на-
селенных пунктах.

Засуха и ЗамоРоЗКи 
помешали агРаРиям

Бесснежная зима, замо-
розки и отсутствие дождей 
стали главными пробле-
мами в этом сезоне. Из-за 
низких температур в конце 
марта и первой половине 
апреля даже был введен 
режим чрезвычайной си-
туации в крае. Работу агра-
риев осложнила не только 
засуха, но и ограничения, 
введенные из-за пандемии 
коронавируса. Капризы 
природы подпортили ви-
ды на урожай. Но тем не 
менее большую часть по-
севов спасти смогли.

Уборочная кампания, 
несмотря на все пробле-
мы, началась в срок. Жат-
ву аграрии проводят при 
крайне аномально высо-
ких температурах - днем 
воздух прогревается до 
+38. На данный момент 
убрано 90% площадей.

По словам вице-губерна-
тора края Андрея Коробки, 
высоким темпам убороч-
ной кампании во многом 
способствует своевремен-
ная модернизация машин-
но-тракторного парка.

- Ежегодно на обнов-
ление сельхозтехники в 
нашем регионе направ-
ляется порядка 13 милли-
ардов рублей, - уточнил 

замглавы региона. - Толь-
ко в первом полугодии 
аграрии закупили почти 
1400 единиц различных 
сельхозмашин.

То, как жатва проходит 
на одном из агропредпри-
ятий края в Крыловском 
районе, глава Кубани 
проверил лично.

спасли уРожай 
благодаРя науКе

- На полях района об-
молочено 97% озимой 
пшеницы. Урожайность - 
43,2 ц/га, - сказал губер-
натор Краснодарского 
края Вениамин Конд-
ратьев. - При этом в хо-
зяйстве «Знамя Октября» 
урожайность составляет 
48,6 ц/га - это лучший ре-
зультат среди всех пред-
приятий района. В числе 
лидеров - сорта местной 
селекции.

Спасти пострадавшие 
посевы удалось благодаря 
науке. Специалисты по-
могали аграриям на про-
тяжении всех работ.

- Это заслуга кубан-
ских ученых, что край в 
таких сложных погодных 
условиях остался с хле-
бом, - отметил Вениамин 
Кондратьев. - Достигнута 
урожайность, которую мы 
даже не планировали, но 
получили благодаря се-
лекционерам и селянам. 
Кубань будет с хлебом.

Сейчас продолжается 
уборка озимой пшени-

цы. Она обмолочена на 
площади около 900 тысяч 
гектаров, с которой со-
брано более 5,1 миллиона 
тонн зерна.

Валовой сбор составил 
более 7,7 миллиона тонн 
зерновых и зернобобовых 
культур, в том числе 6,5 
миллиона тонн пшеницы. 
Сейчас идет уборка ози-
мой и яровой пшеницы, 
овса, ярового ячменя.

Что важно, непогода 
не отразилась на качест-
ве зерна.

- Из почти 3 миллио-
нов тонн обследованной 
пшеницы 86% имеет 2-3-4 
классы качества. Из них 
35% - зерно именно 3-го 
класса, - сказал вице-гу-
бернатор края Андрей 
Коробка. - На данный 
момент собрано всего на 
4% меньше прошлогодне-
го рекордного результата.

дело В шляпКе
Следующей точкой в 

маршруте губернатора 
стал комплекс по про-
изводству грибов «Воро-
нежский шампиньон». 
Соглашение о создании 
предприятия подписано 
еще на российском ин-
вестиционном форуме в 
Сочи в феврале 2018 года.

- Объем инвестиций 
составил 2,2 миллиарда 
рублей, было создано 450 
новых рабочих мест, - го-
ворят в администрации 
Краснодарского края.

Сейчас компания про-
изводит 12 тысяч тонн 
грибов в год. Причем пи-
тательная среда для вы-
ращивания тоже произ-
водится здесь. Ключевой 
рынок сбыта - потребите-
ли Южного и Центрально-
го федерального округа.

- Рынок потребления 
грибов очень большой. 
Это востребованный про-
дукт, который успешно 
замещает импортные 
шампиньоны. Наши про-
изводители очень хорошо 
изучают рынок, а это и 
есть залог успеха, - отме-
тил глава Краснодарско-
го края Вениамин Конд-
ратьев. - Они знают, что 
нужно потребителям, и 
стараются максимально 
удовлетворить спрос.

Глава региона предло-
жил собственнику вый-
ти на переработку грибов, 
пообещав помощь в раз-
работке инвестиционной 
программы. Руководст-
во компании к развитию 
предприятия готово.

- Для нас важно, что вы 
хотите двигаться дальше 
и начать переработку гри-
бов. Это серьезный шаг в 
завтрашний день и при-
быль для вас, - добавил 
губернатор Кубани Вени-
амин Кондратьев. - Для 
нас - новые рабочие места 
и налоги в бюджет. По су-
ти, вы не просто произво-
дите грибы, но и создаете 
целый кластер.
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Вениамин Кондратьев с рабочим 
визитом посетил Крыловский район

Это заслуга кубанских ученых, что край в таких сложных погодных условиях 
остался с хлебом, - отметил Вениамин Кондратьев.
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Евгения ОСТРАЯ,  
Евгения ХИЛЬКО,  
Артем ГНАТЕНКО

Синоптики уверяют - 
на город вылилось 
слишком много воды.

За последнюю неделю 
Краснодар уже два ра-
за топило. Первый раз 
город залило 8 июля. 
Тогда буквально за 
час выпала почти 
месячная норма 
осадков, улицы 
города прев-
р а т и л и с ь 
в реки. И 
вот вчера 
на столи-
цу Кубани 
снова обру-
шилась не-
погода. Воды 
с неба выли-
лось также мно-
го, что город встал. 
Большая часть улиц уш-
ла под воду, машины 
пробирались с трудом 
по дорогам. А в районе 
Вишняковского рынка, 

под железнодорожным 
мостом, встали трамваи. 
Выбраться самостоятель-
но пассажиры из одного 
из них не смогли - кру-
гом было море. Людей из 
вагона доставали спаса-
тели, их сажали в надув-
ные лодки и перевозили 

на сушу. 
- Всего в городе в 

день потопа с по-
следствиями стихии 

справлялись 72 че-
ловека и 28 еди-

ниц техники по 
откачке воды. 

Подтоплено 
25 низмен-
ных участ-
ков авто-
мобильных 
дорог, две 

придворовые 
территории. 

Вода в дома не 
заходила, - расска-

зывает начальник Цен-
тра управления в кризи-
сных ситуациях ГУ МЧС 
России по Краснодарскому 
краю Павел Иванов. - С 
улицы Ставропольской 

эвакуировали 10 пасса-
жиров и одного ваго-
новожатого из трамвая. 

По городу также курси-
ровала и водооткачиваю-
щая техника. 

- В Краснодаре доволь-
но сложная ситуация, 
прошел обильный до-
ждевой фронт. За счита-
ные минуты почти весь 
город подтопило, все 
улицы без исключения. 

Пока ливневая канали-
зация не справляется на 
улице Московской, то 
же самое в центре горо-
да. Остановки погрузи-
лись под воду, - высту-
пил с видеообращением 
глава Краснодара Евгений 
Первышов. - Это говорит 
о том, что действитель-
но был залповый дождь, 
подобное было на днях в 
Сочи и Геленджике. 

Галина КОПЫЛОВА

Медик продает 
работы на аукционе, 
а вырученные деньги 
перечисляет малышам.

37-летний детский врач-реани-
матолог из Краснодара Алек-
сей Завальский после тяжелых 
смен берет в руки кисти, ставит 
перед собой холст и плавно в ти-
шине выводит хаотичные мазки. 

- Рисование мне очень помогает. 
Я так справляюсь с накопившей-
ся депрессией на работе - ситуа-
ции в больнице бывают разные, -  
говорит Алексей. 

А еще картины врач продает на аук-
ционе, а деньги перечисляет больным 
детям, с которыми он встречается  
каждый день. 

- Вдохновила на эту мысль моя 
жена Катя. Я, к сожалению, не мо-
гу пока финансово помогать детям. 
Но хотя бы буду отправной точкой к 
благотворительности. С молотка уже 
удачно ушли три картины, - рассказы-
вает Алексей. - Когда на счету жизнь 
малыша - каждая копейка дорога. 

Алексей Завальский завел стра-
ницу в одной из соцсетей, где пу-
бликует фото и устраивает аукцион. 

- Пишу начальную стоимость и 
время завершения торгов. Послед-

ний комментатор, предложивший 
наибольшую цену, становится 
обладателем картины. А деньги с 
продажи уходят на счет больного 
ребенка, - говорит врач. - Обычно 
стартовую оценку картины даю от 
стоимости материала. Самая высо-
кая цена, которую предложили за 
мой рисунок - 3000 рублей. 

Эту сумму медик перевел трех-
летнему Радомиру Моисееву. Ма-
лыш борется за жизнь с редким 
диагнозом МТМ 1 Х-сцепленная ми-
отубулярная миопатия - это редкое 
заболевание, при котором про-
грессирует мышечная слабость и 
атрофия. Из-за чего ребенок су-

щественно отстает в физическом 
развитии. Радомиру необходим 
дорогой откашливатель. Прибор 
стоит около миллиона рублей, но 
таких средств в семье Радоми-

ра просто нет. Вот и рисует врач 
картины, чтобы помочь родителям 
мальчика скорее купить аппарат. 
Радомира реаниматолог ведет  
с первых дней его жизни. 

 ■ ЗНАЙ НАШИХ

Врач-реаниматолог рисует,  
чтобы спасать детские жизни

Алексей Завальский художественную школу 
не заканчивал, он - самоучка.

Варвара ДЫМ

Для этого в столице 
Кубани проводят встречи 
с местными жителями. 

В Краснодаре разрабатывают 
главный документ города, по кото-
рому ближайшие несколько лет и 
будет жить и развиваться столица 
Кубани - генплан. Но то, что необ-
ходимо крайцентру, а без чего он 
вполне может обойтись, будут ре-
шать горожане. Сейчас в разных 
районах столицы Кубани представ-
лены десятки экспозиций по проек-
ту генплана. Любой человек может 
подойти, посмотреть, внести свои 
предложения и задать вопросы спе-
циалистам - разработчикам градо-
строительного документа и сотруд-
никам департамента архитектуры и 
градостроительства.

КогДА И гДе МожНо вНеСтИ 
СвоИ преДложеНИя:

15 июля - в администрации по-
селка Дружелюбный.

16 июля - в здании администрации 
Западного округа по ул. Калинина, 
339, а также на ул. Атарбекова, 43.

17 июля - в администрациях Зна-
менского и Лориса.

20 июля - в администрациях 
хутора Ленина и в станице Старо-
корсунской.

21 июля - на ул. им. Евдокии 
Бершанской, 117, и в станице Ста-
рокорсунской.

22 июля - в администрациях Ели-
заветинской и Белозерного. 

23 июля - на ул. Российской, 
12, и ул. Лекраспром, 31.

24 июля - в здании администра-
ции хутора Новый и в Копанском.

27 июля - в администрации по-
селка Березового.

28 июля - в администрации  
станицы Елизаветинской.

горожане могут 
обсудить генплан 
крайцентра

 ■ рАЗвИтИе
14 июля 2020 г.  
МЧС вывозит 
пассажиров трамвая  
с улицы 
Ставропольской.

Почему Краснодар  
затапливает после каждого ливня

КоММеНтАрИЙ СпеЦИАлИСтА

Июль - месяц  
залповых дождей

А тем временем на всей территории Красно-
дарского края продолжает действовать экстрен-
ное предупреждение из-за ливней. Синоптики не 
исключают, что в ближайшее время дожди снова 
обрушатся на столицу Кубани. 

- Чтобы Краснодар не затапливало, нужно опера-
тивно реагировать на прогнозы метеорологов. Все 
экстренные службы о ливнях мы предупреждаем 
как минимум за пару дней, - рассказал и. о. глав-
ного метеоролога края Михаил Шумский. - Кроме 
того, для июля такая погода в наших широтах - 
норма. Второй месяц лета - месяц залповых лив-
ней в крае. 

вАжНо
По данным авто-

матизированного из-
мерительного комплекса 
параметров окружающей 
среды, установленного на 

здании администрации Крас-
нодара, за два с лишним 
часа в центральной части 

города выпало более  
50 мм осадков. Это  

месячная норма.

Смотрите  
видео  
на сайте
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Анна ДОБРЮХА

Что происходит 
с психикой и здоровьем 
тех, кто во времена 
коронавируса 
работает на износ.

«Покончил с собой мой 
друг. Он не был смертель-
но болен. Он не был мучи-
тельно влюблен. Власть не 
давила на него. Он выгорел 
настолько, что не смог спра-
виться с собой», - об этом рас-
сказала в соцсети рекрутер, 
эксперт по подбору кадров 
и построению карьеры Але-
на Владимирская. Прежде в 
своих постах она призывала 
непрерывно самосовершен-
ствоваться, получать новые 
навыки, пробиваться к ка-
рьерным вершинам. И тут 
пришел коронавирус.

Одни оказались в под-
вешенном состоянии из-за 
«нерабочих» дней и не знали, 
куда себя деть и выплывет ли 
из этого водоворота фирма. 
А другие рванули вкалывать. 
Кто-то - спасая собственный 
бизнес, кто-то - работая по 
найму в незнакомом прежде 
дистанционном режиме. И 
сейчас эти выжившие в коро-
накризис предприниматели 
и наемные сотрудники, со-
хранившие место, начинают 
расплачиваться за трудовые 
подвиги.

ОТ АВРАЛА ДО ИНСУЛЬТА
По сути, многие из тех, кто 

работал в разгар эпидемии 
коронавируса, оказались в 
экстремальной ситуации с 
зашкаливающим уровнем 
стресса, говорят медицин-
ские эксперты. Новая не-
предсказуемая и пугающая 
болезнь, страх за себя и близ-
ких, изоляция в квартире и 
временное прекращение 
живого общения. Плюс к 
этому - авралы на работе. А 
сама работа после перехода 

на дистанционку зачастую 
становится практически бес-
конечной, не прекращается 
ни глубоким вечером, ни в 
выходные.

- Безусловно, это не может 
отрицательно не сказаться на 
здоровье, - говорит главный 
невролог Национального 
медико-хирургического цен-
тра (НМХЦ) им. Н. И. Пи-
рогова, заведующий кафе-
дрой неврологии с курсом 
нейрохирургии, доктор ме-
дицинских наук Олег Вино-
градов. - Человек фактиче-
ски постоянно находится в 
стрессорном состоянии. У не-
го нет нормального режима 
труда и отдыха. Зачастую нет 
достаточной физической ак-
тивности (а движение как раз 
помогло бы снимать стресс. - 
Авт.).

ПОД ДАВЛЕНИЕМ
К чему это может привести? 

Самоубийства, как в трагиче-
ском примере Алены Влади-
мирской, слава богу, все-таки 
вряд ли станут массовыми. 
Тем не менее количество пре-
ждевременных смертей и ин-
валидностей, скорее всего, 
вырастет, считают эксперты. 
Нельзя исключить, что из-
за перенапряжения на ра-
боте в комплексе с другими 
факторами повысится число 
сердечно-сосудистых ката-
строф, инфарктов и инсуль-
тов, предполагает невролог 
Олег Виноградов. И уж точно 
как минимум снизится рабо-
тоспособность выгоревших 
сотрудников.

- Стресс - это один из важ-
нейших факторов риска, 
провоцирующий развитие 
гипертонии либо ее переход 
в более тяжелые формы. А 
гипертония, в свою очередь, 
мощнейший фактор риска 
инсульта, - предупреждает 
доктор Виноградов.

Если вы ударно трудились 
во время всех «нерабочих» 

дней, при первой же возмож-
ности проверьте, как это пе-
ренапряжение перенес ваш 
организм, советует невролог.

КТО ВЫГОРАЕТ 
ЧАЩЕ ВСЕГО

- В последние два месяца 
частота обращений по пово-
ду выгорания сотрудников к 
нам выросла в 2,5 - 3 раза, - 
рассказывает руководитель 
компании «МедПсиКонсалт» 
клинический психолог Эль-
вира Вильховая. - Основная 
эмоциональная нагрузка ле-
жит на руководителях ком-
паний.

Также часто выгорают ли-
нейные менеджеры, которые 
только начинают заниматься 
управлением, в основном это 
молодые люди. И, конечно, 
те, кто работает в постоянном 
контакте с клиентами: опера-
торы колл-центров, менед-
жеры по работе с клиентами, 
работники социальной сфе-
ры (медицина, образование). 
Страдают специалисты бан-
ковской сферы, логистики, 
юриспруденции, рекламы и 
маркетинга.

НЕ ВЫДУМКА, 
А НАСТОЯЩАЯ БОЛЕЗНЬ

- Выгорание официально 
признано ВОЗ заболевани-
ем, - поясняет Эльвира Виль-
ховая. 

Признаками синдрома про-
фессионального выгорания 
могут быть:

 ✓  чувство усталости прямо 
с утра,

 ✓  сонливость в течение дня,
 ✓  бессонница,
 ✓  головные боли,
 ✓  колебания веса.
«Плюс добавляем к этому 

психологические симптомы: 
повышенная тревожность, 
раздражительность, чувство 
безразличия, страха, нервные 
срывы, депрессивные состоя-
ния. Это то, что обычно за-
мечают люди в себе сами», - 
рассказывает эксперт.

Тревожными сигналами 
для работодателя могут по-
служить: человек перестает 
справляться с привычной для 
него нагрузкой, берет рабо-
ту на дом, но не успевает ее 
сделать, увеличивает свой ра-
бочий день. Возникают про-
блемы с определением прио-
ритетности, важности задач: 
сотрудник упускает из вида 
первоочередные задачи, тратя 
много времени на незначи-
тельные, проявляет безраз-
личие к результатам работы.

Также показательный мо-
мент - дистанцирование от 

коллег и клиентов, возмож-
но, даже агрессия к ним. Ну и 
злоупотребление алкоголем, 
увеличение количества и про-
должительности перекуров.

Эта композиция, созданная из зависших в воздухе дро-
нов, появилась на днях в ночном небе над Сеулом как на-
поминание о том, что COVID-19 - это серьезно.

Картина дня: 

Все  
о коронавирусе - 

в специальном  
разделе на сайте
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Заражены
В мире  
В России  
Умерли
В мире  
В России  
Выздоровели
В мире  
В России  

Данные на

за суткиЧел.

Источник 
https://www.
worldometers.info 
и стопкоронавирус.рф

ХРОНИКА

КОРОНАВИРУСА

12 июля

КОНКРЕТНО
Как отличить 
выгорание 
от переутомления?

- Если после небольшого отды-
ха человек чувствует восстанов-
ление сил, появляются свежие 
идеи, желание приступить к рабо-
те и такое состояние сохраняется 
долгое время,  значит, вероятнее 
всего, имело место переутомле-
ние, - поясняет Эльвира Вильхо-
вая.  - При развитии выгорания 
сотрудник тратит весь запас сил 
после отдыха в первые пару дней. 
Или вообще не чувствует себя от-
дохнувшим, не испытывает жела-
ния возвращаться к работе (в за-
висимости от стадии выгорания).

Развитие синдрома профес-
сионального выгорания может 
привести к неврозам, паниче-
ским атакам, даже суицидаль-
ному поведению, когда человек 
начинает всерьез размышлять о 
самоубийстве. Поскольку выго-
рание признано ВОЗ болезнью, 
лечить его может только человек 
с медицинским дипломом - пси-
хиатр, клинический психолог, 
психотерапевт.

ПРОВЕРЬ СЕБЯ

Сначала позаботьтесь о теле, 
потом - о деле…

Как проверить, разрушает ли стресс ваш организм:

➊ Измерьте давление три раза в течение дня - утром, в обед и вечером.
Оно должно быть не выше 140/90 мм рт. ст. Если зашкаливает, особенно если 

вы уже принимаете препараты от гипертонии, вам нужно:
 ✓  нормализовать свой режим труда и отдыха, прекратить переработки. Установите 
время, когда вы железобетонно встаете из-за рабочего стола и перестаете отвечать 
на письма начальства;

 ✓  начать высыпаться, взрослому человеку для этого требуется в среднем 7 - 9 часов;
 ✓  добавить разумные физнагрузки: не менее 30 минут аэробной физической активности 
каждый день. Самое простое и безопасное - ходьба максимально быстрым темпом, 
но так, чтобы не было одышки.

➋ Сдайте анализы для определения наиболее показательных параметров: на уровень 
глюкозы в крови и уровень липопротеидов низкой плотности («плохого» холестерина).

➌ Если показатели не вписываются в норму и/или у вас есть жалобы на самочув-
ствие (слабость, вялость, головокружение, головные боли и т. п.), обратитесь к 

врачу. Для начала - к терапевту.

«Спас свой бизнес 
и покончил с собой»

фОТО-
фАКТ

12 864 137

568 055

7 497 130

+211 558

+4567

+110 666

727 162

11 335

501 061

+6615

+130

+3615
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Оксана НАРАЛЕНКОВА

Всемирная организация здраво-
охранения, по данным на 12 июля,  
зафиксировала новый мировой 
рекорд по приросту числа инфи-
цированных SARS-CoV-2. За од-
ни сутки было зарегистрировано 
230 370 случаев заражения коро-
навирусом. Больше всего в Север-
ной и Южной Америке, а также в 
Европе.

Предыдущий рекорд был  
10 июля. Тогда, согласно отче-
ту ВОЗ, за сутки выявили более 
228 тысяч (данные за 13 июля - см. 
в таблице на стр. 8. - Ред.).

Получается, вместо того чтобы 
идти на убыль, пандемия только 
разрастается? А у нас в стране? 
Эти вопросы «КП» задала Артему  
ГИЛЮ, профессору Высшей школы 
управления здравоохранением Уни-
верситета имени Сеченова.

- Для понимания развития эпи-
демии в Южной Америке нужно 
учитывать особенности прожива-
ния людей. Люди живут там очень 
скученно, и нет возможности дис-
танцироваться друг от друга. В фа-
велах Бразилии, например, как со-
блюсти социальную дистанцию? 
Конечно, в таких условиях можно 
ожидать быстрого распростране-
ния коронавируса, к тому же тести-
руемость в странах Латинской Аме-
рики находится на среднем уровне, 
и если ее увеличить, то число вы-
явленных случаев инфекции будет 
еще выше, - говорит Артем Гиль.

В России уровень выявляемо-
сти новых случаев коронавирусной 
инфекции стабильный, но, как от-
мечает эксперт, это довольно высо-
кий уровень (в районе шести тысяч 
новых пациентов в сутки. - Ред.).

- Радоваться этому эпидемиче-
скому плато можно лишь отчасти. 
Распространение вируса в России 
идет, - отмечает Артем Гиль.

напасть

 ■ БДИ!

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Окончание.  
Начало < стр. 1.

Запрет массовых меро-
приятий и родительских 
дней - это полбеды. Самое 
суровое ограничение дру-
гое - в этом году нельзя от-
править ребенка в лагерь за 
пределами своего региона. 
Где родился, там и отдо-
хнул. Исключения сделаны 
только для жителей Аркти-
ческой зоны, которым дали 
добро на поездку в теплые 
края, а также жителей горо-
дов федерального значения: 
москвичи могут отдохнуть в 
подмосковных лагерях, пе-
тербуржцы - в Ленинград-
ской области, а к услугам 
севастопольцев весь Крым.

Понятно, почему власти 
опасаются отпускать детей 
в путь через всю страну: 
угрозу второй волны коро-
навируса никто не отменял. 
И также понятно, что эти 
ограничения больно уда-
рят по югу страны, а имен-
но лагерям Кубани и Кры-
ма, которые традиционно 
ориентированы не только 
на своих, но и на ребят со 
всей страны.

«Как следствие, количе-
ство и масштаб учреждений 
детского отдыха и оздоров-
ления в Краснодарском 
крае и Республике Крым 
значительно превышают 
потребности внутри реги-
онов», - говорится в пись-
ме, которое руководители 
южных лагерей отправили 
Владимиру Путину.

Местной ребятни не хва-

тит, даже чтобы обеспечить 
минимальный уровень за-
грузки, а значит, и рента-
бельности лагерей.

А ВЕДЬ ТАК 
ГОТОВИЛИСЬ...

При этом лагеря были го-
товы открыть корпуса уже 
1 июня. А это значит, что в 
корпусах сделали ремонт, 
заключили договоры с по-
ставщиками и сотрудника-
ми, продали часть путевок.

- Для того чтобы детский 
лагерь имел право при-
нимать детей, он должен 
войти в официальный ре-
естр. До 1 мая нужно было 
пройти все круги подготов-
ки, вложить колоссальные 
средства, для того чтобы 
соответствовать всем тре-
бованиям Роспотребнадзо-
ра. Если не подготовиться к 
1 мая, то точно не откроет-
ся, - объяснил «КП» дирек-
тор Интернет-ассоциации 
детских лагерей Олег Кам-
нев. - А если подготовить-
ся, то была хоть надежда. 
Поэтому руководители ла-
герей проводили подгото-
вительные работы, прини-
мали на работу персонал, 
оплачивали им медкнижки 
и дорогу. А еще обновление 
коммуникаций, закупка но-
вого белья, техники. Дет-
ский отдых устроен так, что 
сначала продаются путевки, 
потом на эти деньги лагерь 
готовится к смене и летом 
отрабатывает то, за что за-
платили родители весной.

Когда стало известно о 
новых правилах от Роспо-

требнадзора, стало ясно, 
что часть денег за путевки 
придется вернуть. Да и не 
нужно будет столько про-
дуктов, например, как при 
полной загрузке. В общем, 
вся экономика пошла юзом.

ПОД ГОСПОДДЕРЖКУ 
НЕ ПОДХОДЯТ

А как же государственная 
поддержка? Детские сана-
тории и правда включены в 
перечень отраслей, постра-
давших от эпидемии.

- Но помощь предусмо-
трена только для малого и 
среднего бизнеса. Детские 
здравницы сюда не попа-
дают хотя бы из-за прика-
за Минздрава, в котором 
установлено минимальное 
число штатных единиц 
организаций санаторно-
курортного лечения, - объ-

ясняет депутат Госдумы На-
талья Костенко.

Более северным регионам 
тоже непросто.

- Две смены уже прошли 
вхолостую, без детей. А на 
оставшиеся смены можно 
будет набирать не более по-
ловины от штатного напол-
нения, чтобы обеспечить 
социальную дистанцию, - 
сокрушается Камнев. - То 
есть в пересчете на весь 
сезон получается четверть 
от расчетного заполнения. 
Это в лучшем случае лагеря 
выйдут в ноль, а многие и 
вовсе разорятся.

Как говорят эксперты, 
уже сейчас лагеря пере-
профилируются под базы 
отдыха, чтобы заработать в 
этом году хоть что-то.

Подготовил  
Владимир ПЕРЕКРЕСТ.

Анна ДОБРЮХА

Иммунолог рассказал, 
кто может оказаться 
невосприимчивым 
к SARS-CoV-2.

Известно, что ковид ведет себя очень 
избирательно. Притом что он довольно 
легко передается от человека к человеку, 
в семьях частенько заболевают не все до-
мочадцы. Хотя, казалось бы, куда уж ближе 
контакты. Тем более что легкие пациенты 
лечатся дома. Кому и почему может по-
счастливиться не заболеть  - об этом мы 
спросили иммунолога, кандидата ме-
дицинских наук, генерального дирек-
тора контрактно-исследовательской 
компании Николая КРЮЧКОВА.

- Могу предположить как минимум три 
варианта, когда человек не заболеет при 
встрече с коронавирусом, - говорит эксперт.

➊ У человека очень быстрый и сильный 
неспецифический (то есть врожден-

ный) иммунитет. При относительно неболь-
шой вирусной дозе такой иммунитет срабо-
тает на уровне верхних дыхательных путей 
и не даст инфекции проникнуть дальше 
в организм. Если какие-то клетки начнут 
инфицироваться, то местный иммунитет 
быстро остановит этот процесс.

! Никаких симптомов в этом случае не 
будет. Но и иммунитета к коронавирусу, 

скорее всего, не возникнет.

➋ Человек заразился. Но у него в целом 
сильный иммунный ответ. Например, 

за счет перекрестного иммунитета (кросс-
реактивности). Такое возможно, скажем, 
у людей, которые переболели сезонными 
коронавирусами (обычные простуды). У них 
в организме могут сохраниться сильные, 
хорошо связывающиеся с «вражескими 
агентами» (антигенами) антитела. Они рас-
познают участки нового коронавируса, 
сходные с сезонными коронавирусами. Или 
иммунные Т-клетки памяти, оставшиеся от 
предыдущих встреч с сезонными корона-
вирусами.

В результате активируется ранний спе-
цифический иммунный ответ. Да, он будет 
далеко не полный, но его может хватить, 
чтобы организм поборол инфекцию бы-
стрее.

➌ Организм в целом сильный, он не 
склонен к тромбозам, к неадек-

ватным иммунным реакциям. Человек за-
разился, иммунный ответ развивается в 
обычном порядке, но при этом болезнь 

протекает либо в легкой форме, либо 
бессимптомно. Кто-то может даже не за-
метить, не обратить внимания. Например, 
покашлял один - три дня, и все. При этом 
инфекция была и специфический иммуни-
тет остается.

- С учетом имеющихся данных пока мы 
не можем определить, есть ли какой-либо 
генотип, при котором человек гарантиро-
ванно не заразится коронавирусом, - от-
мечает Николай Крючков. - Теоретически 
могут существовать особенности рецепто-
ров, из-за которых вирус вообще не может 
проникнуть в организм (так бывает в слу-
чае с ВИЧ). Либо, может быть, существует 
генетически обусловленное состояние 
врожденного иммунитета, благодаря кото-
рому организм очень быстро реагирует на 
некоторые вирусы и успевает справиться 
с ними еще до развертывания мощной 
специфической иммунной реакции.

Пока речь идет о гипотезах. При этом 
важно понимать, что в каждой ситуации 
влияет комплекс разных факторов: и доза 
вируса, и состояние организма в целом, 
и иммунной системы в данный момент, 
подчеркивает эксперт.
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Один из главных лагерей страны - «Орленок» отпраздновал 60-летие 
только с детьми из Краснодарского края и Адыгеи. Правда, центру с 17 июля 

разрешили принимать гостей еще и из Москвы и Подмосковья.

По данным ВОЗ,  
пандемия  
набирает обороты

Детские лагеря 
останутся без детей?

Часто простывали - значит, 
есть шанс избежать «короны»
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ЦЕРКОВЬ ВЛЕЗЛА 
В ПОЛИТИКУ?

- Владимир Романович, Бог 
в Конституции не оскорбляет 
чувств атеистов?

- А как это может их ос-
корблять? Это же констата-
ция факта: предки передали 
нам веру в Бога. Ведь факт 
существования атеистов не 
оскорбляет верующих. С по-
зиции христианина любой 
человек - это образ Божий, 
независимо, верит он в Бога 
или нет. Он сотворен по об-
разу Божьему. Христианин 
должен так относиться к лю-
бому человеку. Но и атеист 
может считать, что верую-
щий заблуждается. Но су-
ществование верующего не 
ос корбляет атеиста.

- А с позиции культуроло-
гии?

- Вся культура человече-
ства вырастает из религий. 
Если брать европейскую 
и американскую культуру 
(после образования США),  
то долгое время религия 
играет определяющую роль. 
Атеистическая культура в 
современном понимании 
входит в права с XVIII ве-
ка. Значит ли это, что вся 
история европейской куль-
туры до XVIII века сегодня 
оскорбляет атеиста? Нет.  
Точно так же и нынешняя 
поправка в Конституцию 
констатирует факт, что на-
ши предки передали нам ве-
ру в Бога.

- По поводу церкви и по-
литики. Патриарх Кирилл 
призвал голосовать за. Это 
не вмешательство церкви в 
политику?

- Церковь не вмешивается 
в политическую борьбу. При 
голосовании в Госдуму, на 
президентских выборах, где 
есть борьба партий и кан-
дидатов за власть, Церковь 
ограничивается конста-
тацией: важно исполнить 
гражданский долг. Но не 
выступает за какую-то по-
литическую силу, партию, 
кандидата - за этим стоит не-
кая политическая позиция. А 
Церковь не может занимать 
политическую позицию. 
Когда же говорим о поправ-
ках в Конституцию, то го-
ворим не о политике как о 
борьбе за власть, а об Основ-
ном Законе. Он касается 
жизни каждого граждани-
на. Все прихожане Русской 
Церкви, как и последователи 

других традиционных рели-
гий России, являются граж-
данами Российской Федера-
ции. Здесь не вмешательство 
в политическую борьбу, а 
вопрос общегражданский и 
мировоззренческий.

ЕСТЬ ЛИ У СХИМНИКА 
СЕКТА?

- Что произошло в Средне-
уральском монастыре? По-
чему схимник Сергий и его 
сторонники творят что хотят?

- Это история епархиаль-
ная. И на уровне епархии 
должна получить разреше-
ние. Не стал бы говорить, что 
они «делают что хотят». Речь 
о конкретном человеке. С 
ним в последние полтора-два 
года стали происходить ради-
кальные изменения. Прежде 
он вел себя иначе. И не было 
проблем, которые были бы 
так сильно заметны и так ши-
роко обсуждались. Может, 
в духовной жизни человека 
что-то стало происходить. 
Я слышал, что это связано с 
активным присутствием отца 
Сергия в информационном 
пространстве. Это не про-
ходит бесследно.

- А потасовка с Собчак - кто 
ее должен разбирать?

- Если есть заявление со 
стороны пострадавших в 
полицию, то правоохрани-
тельные органы будут с этим 
разбираться. А церковный 
суд занимается схиигуменом. 
Отец Сергий много высту-
пал, чем нарушил предписа-
ния священноначалия - ему 

запрещали это делать в ин-
формационном поле и бла-
гословляли воздержаться от 
публичных речей.

- Вы связывались с Собчак 
после той истории?

- Разговаривали по теле-
фону. Она сказала, что сни-
мает фильм. Я дал пояснения 
рабочего плана. Она записа-
ла комментарий епархии. И 
сказала, что произошел та-
кой инцидент.

- А заявления отца Сергия 
видели?

- Конечно. Повторяю, по 
мнению многих, кто зна-
ком с отцом Сергием, что-то 
странное с ним стало про-
исходить в последнее время. 
Все свои заявления отец Сер-
гий читает по бумажке, тут 
возникает много вопросов.

- Кто их писал?
- И это тоже.

УЖАСНЫЙ БИЛЛ ГЕЙТС
- Много споров по поводу 

фильма Никиты Михалкова 
и чипирования. Билл Гейтс 
нас чипирует?

- Мы такую историю пере-
жили в XX веке... Чего нам 
бояться какого-то Гейтса? 
Любая технология, с одной 
стороны, нашу жизнь улуч-
шает. С другой, она создает 
возможности, которые, ес-
ли они будут использованы 
не для благих целей, могут 
обернуться злом - для чело-
века и общества. Древний 
пример христианских аске-
тов: ножом можно нарезать 
хлеб, а можно убить. Ничего 

не поменялось. Мы можем с 
помощью информационных 
технологий записывать эфир 
на нашей любимой радио-
станции, а можно говорить 
гадости с помощью этой тех-
нологии.

Я бы рассматривал эту 
историю, которая обсужда-
ется и которая из-за панде-
мии продемонстрировала 
свою актуальность, как те-
му для серьезной дискуссии. 
Любая технология, помимо 
тех преимуществ, которые 
она нам дает, в случае некор-
ректного, безнравственного 

использования может при-
нести серьезные проблемы 
человечеству. Она может 
ограничивать человека в 
правах, позволять кому-то 
знать о человеке то, что он не 
хотел бы, чтобы знали.

- Эти опасности реально су-
ществуют?

- Да. Но прогресс неоста-
новим. Церковь не высту-
пает против прогресса. Она 
говорит о необходимости 
соотношения любого тех-
нологического использова-
ния с нравственностью. И 
мы говорим, что поправки 
в Конституцию, основан-
ные на базовых нравствен-
ных постулатах, будут тем 
балансом, который не по-
зволит никаким технологи-
ям и Биллам Гейтсам сделать 
что-то плохое.

- Вы смотрели выпуск «Бе-
согона»?

- Да, конечно. Я и с Ники-
той Сергеевичем беседовал 
на эту тему. С чем-то я со-
гласен, с чем-то нет. Согла-
сен с тем, что есть реальная 
опасность - не в самой тех-
нологии, повторю, а в ее не-
верном использовании. Вот, 
скажем, поднятый Михалко-
вым вопрос о дистанцион-
ном образовании. Как и все 
преподаватели, я заканчивал 
семестр со своими студента-
ми в МГИМО дистанцион-
но. Вижу плюсы и минусы 
этого. Уверен, что переход 
образования полностью на 
дистанционное не нужен 
и опасен. Отношения учи-
тель - ученик требуют реаль-
ного человеческого взаимо-
действия. Хотя пользоваться 
можно всеми технологиями.
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Владимир Легойда - официальный представитель Церкви. Через него 
Патриарх Кирилл доносит до верующих и журналистов важнейшие темы.

Раскол 
у православных - 
это реальность? 
Опасен ли для нас 
Билл Гейтс с его 
чипированием? 
Об этом и многом 
другом в интервью 
«КП» рассказал глава 
синодального отдела 
по взаимоотношениям 
Церкви с обществом 
и СМИ.

Владимир ЛЕГОЙДА:

О старце Сергии, Собчак, 
Михалкове и атеистах

Пошел раскол 
у православных?

- Вы не считаете, что закрытие храмов для прихожан было 
ошибкой на время пандемии?

- Закрытия храмов не было. Богослужение совершалось. 
Евхаристия, литургия. У нас страна большая, режимы в 
разных регионах были разные. В ряде регионов, вклю-
чая Москву и область, некоторое время богослужения 
проходили без прихожан. Да, тяжело, да, больно, но это 
делалось из любви, внимания и заботы о людях. О какой 
ошибке может идти речь?

Может быть, Господь и попустил, сделал эту ситуацию 
возможной, чтобы мы задумались, что для нас важно. 
Меня потрясает, что мы выносим на уровень дискуссии 
не вопросы состояния собственной души, а вопросы того, 
надо ли протирать иконы, обрабатывать их санитайзером. 
Что эти вещи становятся предметом внутрицерковной 
дискуссии. Меня это очень сильно огорчает.

- Вы не считаете, что из-за этого возник внутренний рас-
кол?

- Нет, не считаю. Нет никаких оснований для подобного 
обобщения. Была дискуссия, да, временами - жесткая. Но 
никаких оснований сегодня для того, чтобы делать выво-
ды о расколе, конечно, нет.

ОСТРАЯ 
ТЕМА
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Не успели подписаться на любимую «Комсомолку» на II полугодие?

Специальные цены в отделениях Почты России
для Краснодарского края и Республики Адыгея

с 1 февраля по 31 марта

Досрочная подписка на II полугодие 2020 года
— Когда я 20 лет назад начал служить 
в «Комсомолке», то решил - главным смыслом 
моей работы должна быть конкретная помощь 
людям в погонах. Вот так и началось: одним 
помог получить долгожданную квартиру, 
другим - вернуться на службу в армию, 
третьим - возвратить отнятые льготы. Что 
и сейчас продолжаю делать. Подпишитесь 
на «Комсомолку», будем отстаивать 
правду на страницах любимой газеты! 

Виктор Баранец, 
военный обозреватель,
полковник в отставке

Подпишитесь - это удобно!то удобно!

Специальные цены в отделениях Почты России
для Краснодарского края и Республики Адыгея

с 1 февраля по 31 марта

Тарифы на август - декабрь
Ежедневная газета
Индекс - 84756.
Еженедельник c телепрограммой
Индекс - 84755.
Ежедневная + еженедельник
Индекс - 84754.

руб.

руб.

руб.

1270,90

 
712,05

1832,95

правду на страницах любимой газеты! полковник в отставке

Не беда! Вы можете оформить подписку до 22 июля 2020 г.  
с доставкой с августа 2020 г.

- Когда я 20 лет назад начал служить в «Ком-
сомолке», то решил - главным смыслом моей 
работы должна быть конкретная помощь людям 
в погонах. Вот так и началось: одним помог полу-
чить долгожданную квартиру, другим - вернуться 
на службу в армию, третьим - возвратить от-
нятые льготы. Что и сейчас продолжаю делать.  
Подпишитесь на «Комсомолку», будем отстаивать 
 правду на страницах любимой газеты!

ОСТАВАЙТЕСЬ ДОМА! МЫ ПОМОЖЕМ ОФОРМИТЬ ПОДПИСКУ.
Позвоните по телефону 8 (961) 510-52-13,  и почтальон подпишет вас на дому.

2020

Михаил 
КОНСТАНТИНОВ 

Как снять дешевое 
жилье в Сочи. 
Советы от местных 
жителей.

Жара, пальмы, тем-
ная ночь. Поезд делает 
остановки на курортах 
Большого Сочи. Народ 
вываливается из вагонов 
- а тут наперебой: «По-
смотри, какую комнату 
предлагаю, дешевле не 
найдешь!», «Лучше сюда 
иди, у соседа дороже!», 
«Совсем близко к морю, 
поедем - покажу!». Прямо 
как в магазинах Fix Price, 
где все по 50 рублей, а на-
род так и манят дешевым 
товаром.

Помните время, когда 
заранее мало кто брониро-
вал жилье на время отпу-
ска? Потому что знали: вот 
приедем на курорт - там и 
выберем жилье.

Сейчас Сочи и его 
окрестности преобра-
зились. Номера в отелях 
стоят сумасшедших де-
нег в пик сезона. Курорт 
считается самым дорогим 
на кубанском побережье. 
Но ведь хочется поехать, 
правда же? Насколько ре-
ально найти сейчас ком-

нату за 500 рублей в сут-
ки и не разочароваться, 
рассказывает наш кор-
респондент, коренной 
житель Сочи Михаил 
Константинов.

В этом году вновь 
в ходу старый, еще 
«советский» спо-
соб съема жилья 
- туристы иног-
да заходят во 
дворы в спаль-
ных районах 
Ареда, Ма-
к а р е н к о , 
Заречный, 
Новый Со-
чи, инте-
ресуясь у 
местных, не сдает 
ли кто-то квартиру. 

Об этом народ снова 
вспомнил после каран-
тина. Когда вроде курорт 
и открылся, но приехать 
можно было только в са-
наторий, показав справ-
ку об отсутствии корона-
вируса. Весь июнь отели 
не работали, им запре-
щал Роспотребнадзор. 
Вот и пошел турист ко-
сяком по частному сек-
тору - там и справки не 
нужны, и цены ниже. А 

к о г д а 
гостиницы 
открылись, отдыха-
ющие уже заполнили 
все сочинские гаражи и 
пристройки, отведенные 
под номера. 

Сам Сочи весьма неод-
нороден - даже совсем ря-
дом с центром города мож-
но найти непритязательное 
и недоро-
гое жилье. 

 

Где лучше поселиться

Что посмотреть в 
Сочи этим летом 
- на сайте kp.ru

БУДЬ В КУРСЕ

Член правления Рос-
сийского союза туринду-
стрии Бэлла ТаРасова: 
- Жилье за 500 рублей в сутки можно 
найти в Сочи даже в разгар сезона. На-
пример, если это отдаленный от моря 
частный сектор. Но туристов средне-
го класса в этом сезоне меньше, чем 
обычно. Либо люди останавливаются 
в пятизвездочных отелях, либо ищут 
самые дешевые варианты: от 500 до 
1000 рублей. Особым спросом поль-
зуется жилье в гостевых домах, где 

максимальная цена, как правило, не 
превышает 1500 рублей в сутки. Сред-
няя цена на квартиры-студии в июле 
в домах на береговой полосе от 2 до 
3 тысяч рублей. На данный момент 
на курорте отдыхает более 140 тысяч 
туристов, большинство из которых 
выбирает либо объекты размещения 
бизнес-класса, либо, наоборот - мак-
симально дешевое жилье. И цена на 
жилье прямо пропорциональна рас-
стоянию до моря.

Записала Юлия БАРАНОВА.

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

- Скромненько, но 
жить можно!

 ЦЕНТРАЛЬНЫЙ РАЙОН
Обратите внимание на улицы:

Пионерскую, Кубанскую, 
Нагорную. 

Здесь много частного сектора - старых 
одноэтажных домов и так называемых 

«бараков» постройки 1930-х годов. 
Их и сдают туристам ушлые местные. Тут 

вполне можно найти комнату за 500 рублей 
даже в разгар лета.

Но тут нет элементарных удобств - туалет 
и душ могут находиться на улице перед до-
мом. Причем в душе не всегда есть горячая 
вода. Многие сочинцы специально для тури-
стов строят «купальни» на улице - те самые, 
как на даче - из наспех сколоченных досок, 
с огромной цистерной на крыше. 

- А зачем нагревать воду? Есть же солнце, 
оно и нагреет, - говорят местные. Холодную 
воду они готовы подливать в баки хоть каж-
дый час - купайтесь на здоровье. 

МИНУС
Общественный транспорт 

тут ходит плохо. Так что до 
пляжа придется добирать-

ся пешком - это полтора-два 
километра.

Улица Альпийская
Здесь расположен целый «город в городе» 

- знаменитые сочинские «жилые гаражи». 
Там действительно иногда стоят машины, 
но над гаражом надстроены 2-3 этажа, в 
которых живут люди и в которых местные 
сдают комнаты. 

Здесь тоже можно попытать счастья - 
если, конечно, не пугает географическое 
соседство с городским кладбищем, удоб-
ства на улице и похожие на бразильские 
фавелы здешние окрестности. 

А вывесок «Сдаю жилье» тут полно - та-

блички местные выставляют на дорогу, что-
бы видно было. А иногда и сами садятся на 
стул и зазывают туриста. 

ПЛЮС
Близость к центру Сочи 

и отлично работающий об-
щественный транспорт, на 
котором можно добраться до 
пляжей за 15-20 минут.

ЛАЗАРЕВСКОЕ
Если самый центр не нужен, а в Сочи 

едешь на своей машине, можно найти 
комнату за 500 рублей в Лазаревском 
районе. Дорога к Сочи не идет прямо по 
побережью - она петляет, иногда удаляясь 
от моря на несколько километров. Вдоль 
трассы в таких местах расположены мно-
гочисленные села - в Большом Сочи их 
около 80. А у самой дороги частенько 
сидят люди с самодельными баннерами о 
сдаче жилья. Здесь стоит договариваться 
на берегу - комнаты могут располагать-
ся в горном селе в 5-15 км от моря. И 
спуститься вниз будет очень сложно, в 
некоторых из сел автобусы ходят строго 
по расписанию несколько раз в день, а 
вовсе не каждые 20 минут. 

ХОСТА И КУДЕПСТА
Эти поселки ближе всего к морю. Но тут 

за 500 рублей можно только переночевать 
в обычной комнате без удобств. 

Можно просто обойти улицы и стучать-
ся во все двери - к такому местные уже 
привыкли. И если у одного нет свободного 
местечка, он посоветует своего друга, 
брата или свата. А если повезет, то еще и 
отвезет к нему на своей машине. Правда, 
возьмет за бензин «по-братски» - тысячу, 
а то и две. 

«Комната за 500 рублей!  
У соседа дороже»

КСТАТИЧто из себя 
представляет номер 

за 500 рублей?
Рассчитывать на хоромы с террасой 

уж точно не придется. Обычно комната, 

за которую просят 500 рублей в сутки, 

совсем маленькая. Зато в ней каким-

то чудом могут уместиться сразу три 

кровати со старенькими деревянными 

спинками и сеткой. Не всегда бывает 

шкаф, обычно старенькие разные 

тумбочки и небольшое зеркало на 

стене. Шикарного ремонта в таких 

номерах тоже нет, но зато очень чи-

сто. Не всегда есть и кондиционер. 

Обычно туристу приносят вентиля-

тор. Зато во дворе практически 

всегда есть зона для шашлыка 

и кое-какая летняя кухня с та-

релками и кастрюлями.
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В конце июня Ме-
щанский суд Москвы 
вынес приговор по де-
лу «Седьмой студии». 
Все фигуранты, вклю-
чая скандального ре-
жиссера Кирилла Сере-
бренникова, отделались 
условными сроками и 
штрафами. Кроме того, 
они должны выплатить 
129 миллионов рублей - 
суд решил, что именно 
на такую сумму группа 
нанесла ущерб государ-
ству.

Приговором остались 
недовольны как защит-
ники Серебренникова, 
настаивающие на пол-
ной его невиновности 
и называющие дело 
«политическим», так и 
противники, которые 
считают, что приговор 
очень мягкий и какой-
нибудь обычный бизнес-
мен за такие же делишки 
наверняка присел бы лет 
на пять.

Мы попытались разо-
браться в подоплеке дела 
с точки зрения эконо-
мики - что же они тако-
го натворили с государ-
ственными деньгами и 
какую роль исполнял 
каждый.

СВОИ ЛЮДИ - 
СОЧТЕМСЯ

Отправным пунктом, 
после которого о деле 
Серебренникова стало 
известно обществен-
ности, послужил арест 
в 2017 году главбуха 
«Седьмой студии» Ни-
ны Масляевой (хотя дело 
о мошенничестве в от-
ношении этой организа-
ции СК по Москве воз-
будил еще в 2015 году). 
Ее обвинили в хищении 
средств, которые госу-
дарство выделяло на раз-
витие искусства. Жен-
щина молчать не стала, 
призналась, пошла на 
сделку со следствием и 
сдала всех. Рассказала, 
что на самом деле про-
исходило с 216,5 мил-
лиона рублей, которые 
Минкультуры РФ пере-

числило «Седьмой сту-
дии» на проекты. В том 
числе о существовании 
черной кассы, деньгами 
из которой распоряжа-
лись деятели искусства. 
При этом бюджетные 
средства предваритель-
но обналичивались че-
рез фирмы-однодневки 
«Инфостиль», «Соло-
студия» и «Актив Эйм». 
Сначала под 8 - 9, потом 
уже под 12 процентов от 
суммы - типичный на 

тот момент процент об-
нальных контор.

В чем прелесть обна-
лички, знает каждый 
коммерсант: отдал та-
кой фирмочке 100 ру-
блей якобы за некие ра-
боты, получил обратно 
90 в сумке - и все, они 
выведены из-под кон-
троля, делай с ними что 
хочешь. Часть можно по 
делу потратить (причем 
без лишней бюрократии, 
передав деньги из рук в 
руки), а часть можно 
спокойно положить в 
карман.

- По факту работы не 
выполнялись, - под-
твердила это в суде 
Масляева, говоря о фик-
тивных услугах. - Об-
наличивались деньги, 
привозились в «Седь-
мую студию»… Из этой 
суммы выплачивалась 
зарплата, которая была 
в конвертах… Часть ухо-
дила на зарплаты, часть 
- на декорации. Осталь-
ная часть… куда она рас-
ходовалась, я не знаю, 
меня не посвящали…

КАБАЛА СВЯТОШ
В итоге обвиняемы-

ми по делу, помимо 
Масляевой, тогда ста-
ли пятеро: сам Кирилл 
Серебренников (учре-
дитель АНО «Седьмая 
студия», на базе которой 
он реализовывал проект 
«Платформа»), Екатери-
на Воронова (продюсер), 
Алексей Малобродский 

(генпродюсер), Юрий 
Итин (гендиректор) и 
Софья Апфельбаум (экс-
директор департамента 
Минкультуры РФ). Как 
только дело закрути-
лось, одна из них, Ека-
терина Воронова, сбе-
жала за границу.

Их позиция за те три 
года, что длился про-
цесс, оставалась не-
изменной: мол, мы 
натуры творческие, ро-
мантические, в денеж-
ных проводках ничего 
не смыслим. Потому о 
махинациях знать ни-

чего не знали, а во всем 
виновата главбух Мас-
ляева, которой они по 
наивности доверились.

Впрочем, на суде при-
водилось немало аргу-
ментов, что это, мягко 
говоря, не так, и все 
прекрасно знали, в ка-
кие игры играют с го-
сударством. Та же Ни-
на Масляева, отвечая на 
вопросы судьи, подтвер-
дила, что Серебренни-
ков знал о том, что гла-
вами фирм-однодневок 
никаких фактических 
работ не велось. Ма-
ло того: никто из под-
судимых не отрицал, 
что расчеты произво-
дились черным налом.

ГОРЕ ОТ УМА
- Осведомленность 

Серебренникова о ма-
хинациях с деньгами 
была установлена не 
только с помощью сви-

детелей, но и путем 
оперативных меропри-
ятий, - говорит руково-
дитель юридического 
агентства «Гамбит-С» 
Сергей Тетерин, вни-
мательно следивший за 
процессом. - Например, 
на одном из заседаний 
зачитали переписку 
режиссера с кем-то из 
подельников. Там есть 
такие фразы: «Легали-
зовать кеш теперь будет 
непросто», «Придут че-
кисты и спросят, на ка-
кие гуляете?» Кроме то-
го, интересна личность 

Юрия Итина. Знаете, 
какие курсы он вел в 
ГИТИСе, где препода-
вал? «Финансы и кре-
дит», «Введение в эко-
номическую теорию», 
«Экономика в области 
культуры». Он кандидат 
экономических наук, и 
в то, что он не видел, 
что происходит, может 
поверить только самый 
наивный человек. 

СЛУГА ДВУХ ГОСПОД
Но откуда же взялась 

сумма в 129 миллионов, 
которую суд посчитал 
ущербом и обязал вер-
нуть Серебренникова 
и Ко? Проще простого 
было бы почитать бух-
галтерские документы, 
а потом сложить цифры 
потраченного в столбик. 
Но вот здесь возникла 
закавыка. Бухгалтерий-
то было две. Одна для 
отчета перед Минкуль-

том, вторая - черная, по-
хоже, с реальными рас-
ходами. А вот ее-то и не 
оказалось.

«После публикации об 
аресте Масляевой мне 
позвонила Воронова и 
строгим голосом при-
казала уничтожить всю 
документацию, якобы 
по распоряжению Сере-
бренникова. Часть доку-
ментов, хранившихся в 
электронном виде в мо-
ем ноутбуке, я удалила, 
а бумажные сожгла или 
пропустила через шре-
дер», - объясняла в суде 

еще одна бухгалтер.
И как тут понять, ка-

кие деньги на самом 
деле потратили на «со-
временное искусство», 
а какие положили в 
карман? При этом об-
виняемые продолжали 
настаивать, что все до 
копеечки выделенные 
государством 216,5 мил-
лиона ушли на 340 все-
возможных мероприя-
тий, которые за три года 
они честно и провели. 

ТРЕХГРОШОВАЯ 
ОПЕРА

По решению суда про-
водить экспертизу по-
ручили заместителю 
исполнительного ди-
ректора МХАТ имени 
Горького Елене Баже-
новой, которая до этого 
много лет проработала 
главным бухгалтером 
управления культуры 
Екатеринбурга. Она 
применила метод срав-
нения, взяв за эталон 
нормативные затраты 
на аналогичные меро-
приятия - сколько они 
могли стоить на самом 
деле.

Экспертизу Баже-
новой театральное со-
общество, дружествен-
ное Серебренникову, 
раскритиковало. Мол, 
и методика неверная, 
да и считалась она для 
бедных, низкобюджет-
ных спектаклей, а тут - 
«творец» и никак его 
масштабы нельзя огра-
ничивать в суммах.

- Расчеты верны, я раз-
бираюсь в этом, - уве-
рена Елена Баженова. - 
Деталей пока озвучивать 
не могу - приговор не 
вступил в силу (некото-
рые фигуранты обжало-
вали приговор. - Ред.).

Однако детали были 
озвучены в суде. Так, 
экспертиза установила, 
что «Седьмая студия» от-
читалась за один объем 
затрат на мероприятия, 
а на самом деле они сто-
или меньше. Грубо гово-
ря, расходы на них зна-
чительно завышались. 
Да и самих мероприятий 
экспертиза насчитала 
меньше, чем в отчетах, - 
267 спектаклей, выста-
вок и инсталляций, в то 
время как подсудимые 
настаивают, что их бы-
ло 340. В итоге пришли 
к выводу, что «творцы» 
должны были истратить 
87,5 миллиона, а списа-
ли 216,5. Разница и есть 
те самые 129 миллионов.
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Мягкий обвинительный приговор фигуранты дела «Седьмой студии»,  
похоже, признали за свою победу, хотя публично говорили о надеждах на полное оправдание.  

На фото - Кирилл Серебренников (крайний слева) пожимает руку 
Алексею Малобродскому в зале суда. Крайний справа в том же ряду - Юрий Итин. 

Алексей ОВЧИННИКОВ

Следствие 
условно доказало, 
что театральный 
режиссер 
с подельниками 
условно похитили 
129 млн рублей. 
Теперь ему 
предстоит 
условный срок. 

Поэма без героя:

На что потратил миллионы      Серебренников
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Но куда же тогда де-
лись деньги?

- Следствие этого так и 
не установило, - говорит 
юрист Сергей Тетерин. - 
Об их судьбе можно 
лишь догадываться. По-
смотрите, например, на 
ценники ресторанов, где 
питается эта «богема», и 
увидите, что, скорее все-
го, так они потихонечку 
и были потрачены. 

БЕЛАЯ ГВАРДИЯ
По ходу пьесы «Се-

ребренников и деньги» 
возникла еще одна ин-
тересная тема. Руково-
дители многих театров 
поддержали режиссера, 
мол, он ничего не украл, 
а просто неправильно 
проводил деньги. И что 
сама финансовая систе-
ма так устроена, что не-
возможно работать без 
обнала: вот понадоби-
лось, например, режис-
серу гостеатра срочно 
гвоздей и досок купить, 
и вот-де он должен 
объявить конкурс, по-
том собрать комиссию, 
рассматривать заявки и 
определять победителя. 
Но сколько волокиты и 
времени-то уйдет! 

- Перестаньте врать, 
дорогие коллеги, доро-
гие руководители теа-
тров! «Невозможно ра-
ботать без обнала» - что 
за глупость? - эмоцио-
нально прокомментиро-
вал «КП» худрук МХАТ 
имени Горького Эдуард 
Бояков. - Мы все по-
стоянно подписываем 
бумаги, сдаем отчеты в 
Минкульт. Далеко не все 
так делают, все можно 

делать абсолютно за-
конно. Да, есть какие-
то потери, связанные с 
налогами, но лучше так, 
чем испортить себе сон. 
Сегодня есть легальные 
схемы, когда можно 
честно, не нарушая за-
кона, ставить спектакли! 
Мы выпускаем спектак-
ли с бюджетами в пол-
миллиона рублей, а есть 
постановки с бюджетом 
в 15 - 20 миллионов. Но 
мы при этом ничего не 
нарушаем. Конечно, и в 
моей жизни это было - 
чтобы сделать какой-
то проект, нужно было 
срочно как-то с кем-то 
расплатиться, задним 
числом оформить… Но 
это время давно прошло, 
с тех пор законодатель-
ство поменялось и кон-
троль, кстати, ужесто-
чился. Ну вот работает 
у нас, например, выдаю-
щийся режиссер Андрей 
Кончаловский. Что, я ему 
в конверте буду платить? 
Да как он посмотрит на 
меня… У нас все в белой 
бухгалтерии.

И из всего этого вы-
текает еще один вопрос: 
если многие так делают, 
то почему око правосу-
дия пристально погляде-
ло именно на Серебрен-
никова?

ПАПАША КУРАЖ
И многие театраль-

ные эксперты со вздо-
хом признают - с обна-
лом работают многие, 
а государство и впрямь 
часто закрывает глаза 
на подобные «шалости» 
театральной элиты. Од-
нако Серебренников в 

этом деле откровенно 
перегнул палку.

- Там был момент чув-
ства безнаказанности и 
эйфории, - продолжа-
ет Эдуард Бояков. - То, 
как были оформлены 
документы… Вернее, 
их просто вообще не 
было. Там не было пер-
вички, не было биле-
тов, было ощущение, 
что можно все. Конеч-
но, это факты вопию-
щие. Вся либеральная 
тусовка, включая прес-
су, ощерилась, испуга-
лась и действовала, не 
обращая внимания на 
логику и факты. Там 
просто включилась со-
лидарность, а либераль-
ный лагерь очень соли-
дарен. Они понимают, 
что защищают не просто 
Серебренникова, а себя, 
свои уникальные пре-
ференции, огромные 
бюджеты, которые они 
продолжают получать. 
У меня дух захватывает 
и начинает злить, ког-
да из них делают либо 
мучеников-правдолюб-
цев, либо оторванных от 
жизни художников, ко-
торые думали только об 
искусстве. Я категори-
чески против того, что-
бы делать из этих людей 
героев.

Впрочем, есть и еще 
одна достаточно попу-
лярная версия. Суще-
ствует тонкий момент, о 
котором знают заядлые 
московские театралы, 
но предпочитают вслух 
не говорить - вокруг 
проектов «творца» как-
то неожиданно обра-
зовалась некая тусовка 

нетрадиционной ориен-
тации, да и многие его 
постановки пронизаны 
этой темой, каждый раз 
вызывая гневную реак-
цию общественности, 
от простых верующих 
до депутатов Госдумы. 
А если эти провокации 
еще и за счет бюджета 
проводятся, то выхо-
дит, что государство, 
заявляющее о духов-
ных скрепах и тради-
ционных ценностях, 
одновременно выстав-
ляется спонсором иной 
морали? И в обществе 
с новой силой разраз-
илась старая дискуссия: 
должны ли налогопла-
тельщики оплачивать 
подобные «творческие» 
фантазии...

РЕВИЗОР
То, что этот процесс 

был больше не кара-
тельный, а воспита-
тельный, понимают се-
годня многие. Этакий 
намек театральной ин-
теллигенции, что пора 
бы быть внимательнее 
при работе с государ-
ственными деньгами. 
Но вместе с тем должны 
последовать и выводы. 
Например, что нельзя из 
творческого человека, 
мало что понимающего 
в финансах и проводках, 
делать хозяйственни-
ка - это заведомо мо-
жет превратить его в 
преступника. Ведь ди-
ректора из режиссеров 
и артистов зачастую от-
кровенно никакие. Это 
создает благоприятную 
среду для всевозмож-
ных пройдох, которые 

крутятся вокруг людей 
искусства. Так однаж-
ды чуть не посадили Вы-
соцкого: он тоже считал, 
что раз сам не касается 
денежных проводок, то 
как бы и ни при чем.

И чтобы убрать этих 
проходимцев, воз-
можно, стоит создать 
некий финансовый 
институт - посредни-
ка между режиссером 
и бюджетом. Чтобы 
этот «театральный бро-
кер» прошел аттеста-
цию, доводил, управлял 
и контролировал рас-
ходование бюджетных 
средств, исключая об-
налы и левый кеш.

Намек на пересмотр 
финансовых отноше-
ний государства и те-
атральной обществен-
ности уже прозвучал: 
«Дело Серебренникова 
является поводом для 
того, чтобы тщатель-
но проанализировать 
то, как осуществляется 
расходование государ-
ственных средств в уч-
реждениях культуры, 
с тем чтобы сократить 
возможную коррупци-
огенность в этой обла-
сти», - прокомментиро-
вал итоги дела «Седьмой 
студии» пресс-секретарь 
президента Дмитрий  
Песков.
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Таланты и поклонники: от реального срока 
Кирилла отбивали всем богемным миром. 

Поэма без героя:

На что потратил миллионы      Серебренников
15.07.2020 

Андрей ВДОВИН

16-летний талантливый 
прыгун в высоту 
Матвей Волков готов 
сменить российское 
гражданство. 

КтО тАКОй ВОЛКОВ
Матвею Волкову всего 16 

лет, но уже сейчас эксперты 
прочат ему большое будущее. 
Матвей не так давно установил 
новый юношеский рекорд ми-
ра (5 м 45 см). Предыдущее 
юниорское достижение при-
надлежало Мондо Дюпланти-
су - тому самому, который сей-
час является главной звездой 
в этом виде и держит рекорд 
мира. В мире легкой атлети-
ки Волков-младший уже изве-
стен. Хотя бы потому, что есть 
Волков-старший - серебряный 

призер Олимпиады-80, вице-
чемпион мира-83 и победитель 
«Дружбы-84».

Константин Волков и сде-
лал шокирующее заявление: 
его сын уже подал запрос о 
смене гражданства в World 
Athletics. «Уже написано пись-
мо в международную феде-
рацию как раз касательно 
особого случая для смены 
гражданства. Если они при-
знают, что обстоятельства 
действительно нестандартные 
и уникальные, - процесс будет 
запущен. Я не хочу, чтобы из-
за дурацких действий чиновни-
ков Матвей был в положении 
дискриминированного спор-
тсмена»,  - цитирует «Спорт-
Экспресс» отца спортсмена.

ОтКАЗ От ВыПЛАты 
ШтРАфА

«Дурацкие действия чиновни-
ков»  - это, видимо, отказ ВФЛА 
(Всероссийская федерация легкой 
атлетики) заплатить штраф в 5 
млн долларов за допинговые нару-
шения своих бывших начальников. 
Требуемую сумму Россия должна 
была внести до 1 июля, но, по 
официальной версии, не успела 
найти денег из-за коронавируса. 
По неофициальной  - в высшем 
руководстве российского спор-
та побоялись платить, поскольку 
никаких гарантий не получили, а 
поборы могут продолжиться.

В ответ в World Athletics намере-
ны отлучить всех российских ат-
летов от соревнований даже под 
нейтральным флагом. Это может 

сломать карьеру не только при-
знанным чемпионам, таким как 
Мария Ласицкене, Анжелика 
Сидорова и Сергей Шубенков, 
но и немногим оставшимся в Рос-
сии восходящим звездам.

КтО ЕщЕ ГОтОВ УЕхАть
Смена гражданства в легкой 

атлетике - муторная процедура. 
Чтобы атлеты не бегали из страны 
в страну, установлен «карантин»: 
сменивший сборную спортсмен 
должен сделать перерыв на три 
года. Но World Athletics, чтобы 
показать ВФЛА свою власть, 
может пойти на уступки и уста-
новить особый статус перехода 
для российских атлетов, отме-
нив «карантин». Видимо, его и 
запросили для Матвея Волкова.

Есть и другой путь для смены 
гражданства российских легкоат-
летов. Если конфликт затянется, то 
ВФЛА вообще могут исключить из 
World Athletics. В этом случае «билет 
на свободу» получат все наши легко-
атлеты. В том числе и звезды. Не-
сколько дней назад лучшая в мире 
прыгунья в высоту Мария Ласицкене 
заявила, что не исключает ухода из 
сборной. «Я устала от беспредела, 
творящегося последние пять лет, 
безнаказанности и бездействия 
руководителей нашего спорта», - 
заявила трехкратная чемпионка 
мира по прыжкам в высоту. Как 
утверждают разные источники, 
предложения поменять гражданство 
есть не только у Марии Ласицкене 
(урожденная Кучина). Есть страны, 
которые хотели бы видеть под своим 
флагом чемпионку мира в прыжках 
с шестом Анжелику Сидорову и 
других российских атлетов.

Он побежал, и все побежали
 ■ А В этО ВРЕМЯ
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Иван Ургант показал 
фото дочки
Ирина СУХАНОВА

«Худшая реклама генетического те-
ста», - прокомментировал телеведущий.

Иван Ургант воспользовался летним 
перерывом в съемках и вместе с семьей 
отправился в отпуск. Обычно телеведущий 
проводит лето в Италии - но в этом году Иван 
отправился в родной Санкт-Петербург. По-
гостив в Питере, телеведущий отправился 
дальше. Где именно он отдыхает сейчас, 
Иван не говорит. Зато радует поклонников 
семейными фото, что в рабочее время де-
лает крайне редко.

На первом фото его жена Наталья и 
дочка - четырехлетняя Валерия. На втором 
- двенадцатилетняя Нина.

«Худшая реклама генетического теста», - 
прокомментировал Иван, имея в виду, что 
Нина похожа на него как две капли воды.

За последнее время Нина очень повзрос-
лела и превратилась в симпатичную девуш-
ку. Она отрастила длинные волосы и слегка 
осветлила их. Девчачьим платьицам юная 
Нина предпочитает комфортную одежду 
в стиле унисекс - футболку и просторные 
шорты с камуфляжным принтом.

Как отмечают поклонники звездной се-
мьи, младшая дочка очень похожа на маму 
Урганта актрису Валерию Киселеву.

Константин ГЛЫБА

На днях интернет взбудора-
жили новости от продюсера 
Максима  Фадеева - он заявил, 
что безо всяких специальных ди-
ет и таблеток сбросил 100 кило-
граммов лишнего веса. И опу-
бликовал фото, на котором 
уменьшился вдвое и поместился 
в одну штанину шорт. Артист 
сказал, что ничего особенного не 
делал - просто пил горячую воду 
по утрам и отказался от вред-
ной пищи. «КП» попросила 
звездного врача-диетолога, 
доктора медицинских наук 
Алексея Ковалькова (осно-
вателя «Клиники коррекции 
веса доктора Ковалькова») 
прокомментировать тезисы 
Фадеева, чтобы понять - та-
кое вообще возможно? И 
слова продюсера: «У всех 
диетологов есть методи-
ки, которые стоят боль-
ших денег. Та методи-
ка, которую напишу я, 
не предполагает таблеток 
и никаких специальных му-
чений».

«Я очень сильно сомнева-
юсь, что Максим стал бы вле-
зать в тему, в которой совер-
шенно ничего не понимает, 
без помощи специалистов, - 
считает Ковальков. - Ну он 
что, враг себе? Очень и очень 
богатые люди - а я думаю доходы 
Фадеева исчисляются миллио-
нами долларов - имеют доступ 
к лучшим клиникам, лучшим 
врачам. И, конечно, обращаются 
к их помощи. Нельзя взять про-
сто так и без консультаций по-
худеть на сто килограммов. Это 
нонсенс. Похудеть при грамотной 
работе врачей, конечно, можно. 
Вот только перед этим человек 
сдает полный спектр анализов, 
проходит врачей, УЗИ, ЭКГ, кучу 
исследований, а потом с ним ра-

ботают диетологи, косметологи, 
эндокринологи, массажисты и 
психологи. Это целый комплекс 
серьезной работы - инъекции, 
процедуры, консультации, гене-
тические исследования, анализ 
состава тела и даже волос, а не 
просто диета. Фадеев вводит лю-
дей в заблуждение и берет грех 
на душу».

Ирина ВИКТОРОВА

Друзья семьи рассказали, 
почему Ирина Хонда 
переезжает  
в Санкт-Петербург.

68-летний актер Виктор Проскурин 
умер две недели назад в московской 
больнице. Причина смерти народно-
го артиста - уже не первый приступ 
хронической обструктивной болезни 
легких. На этот раз организм Виктора 
Алексеевича не справился. В последний 
путь Виктора Проскурина провожали 
в его родном Театральном училище 
им. Б. Щукина. А вот после похорон 
начались события, которые для мно-
гих в окружении вдовы Ирины Хонды 
оказались большой неожиданностью.

Друзья семьи рассказали, что Ири-
на уезжает из Мос квы в свой родной 
Санкт-Петербург: «Организовывает 
переезд - машину, чтобы поместились 
все ее вещи. Они прожили вместе в 

прекрасной квартире больше 10 лет, 
но выяснилось - Ирочка на эту недви-
жимость прав не имела, ничего у му-
жа не просила, никогда «финансовые 
разговоры» не заводила. Эта квартира, 
где жили супруги, была куплена до их 
союза, поэтому Иру и попросили опе-
ративно освободить жилье. Никаких 
прав нет, юридически ей не принад-
лежит эта квартира. Теперь всю их с 
Витей жизнь она упаковывает в короб-
ки, вот так - память в коробки. Виктор  
не собирался умирать - все случилось 
неожиданно, поэтому, возможно, и 
не успел ничего оформить на жену».

Квартира, в которой жили Ирина 
Хонда и Виктор Проскурин, по до-
кументам достается одной из пред-
ыдущих жен актера. Недвижимость 

оценивается в сумму свыше 20 млн 
рублей. Как известно, Ирина Хонда 
была не только любимой супругой, 
но и директором артиста. Теперь она 
планирует прийти в себя, раздать долги 
и заняться мероприятиями в память 
артиста: организовывать фестивали, 
сделать музей, продолжить «проску-
ринские четверги»...

Ирина Хонда в разговоре с «КП» под-
твердила, что уезжает из Москвы: «У 
меня в Питере мама, еду домой. Я пи-
терская, у мня там квартира в ипотеке. 
Мы хотели с Виктором Алексеевичем 
продать эту квартиру - купить маме, 
приобрести себе жилье в Испании. И 
жить на две страны. Все неожиданно 
случилось. И как будет дальше раз-
виваться моя жизнь, пока не знаю…»

Светская хроника

Виктор Проскурин официально 
свои отношения с Ириной 
Хондой так и не оформил.
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Жена Урганта Наталья  
с младшей дочкой Лерой.

Максим уверяет, что просто 
перестал есть вредную еду.
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 ■ БЕДА НЕ ПРИХОДИТ ОДНА

Максим Фадеев 
резко похудел
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НАЙДИТЕ  

10 ОТЛИЧИЙ

Нина Ургант (слева). Иван в восторге.

Вдову Виктора Проскурина 
выселили из его квартиры
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 ■ знай наших!

Сергей КИРИЛЛОВ

В Лозанне Междуна-
родный союз конькобеж-
цев ISU впервые вручил 
премии в области фигур-
ного катания.

Этери Тутберидзе 
победила в одной из 
самых престижных но-
минаций - «Лучший 
тренер года», как 
говорится, за яв-
ным преимуществом. 
Ее воспитанницы вы-
играли все этапы 
Гран-при, включая 
финал, где заняли 
весь пьедестал. А 
потом повторили свой успех 
на чемпионате Европы в 
Граце.

Неудивительно, что учени-
ца Этери Георгиевны Алена 
Косторная была признана 
«Лучшим новичком года». 
16-летняя фигуристка побе-
дила во всех международных 
соревнованиях, где выступа-
ла, включая финал Гран-при 
и чемпионат Европы.

Сама же Тутберидзе ска-
зала по видеосвязи, что 
ее награда - это признание 
уже пройденного пути, про-
деланной работы. А секрет 
ее прост - все надо делать с 
любовью.

На вопрос, кого бы она вы-
делила в этом сезоне, Эте-
ри заявила: «Настоящую ра-
дость мне приносят медали 
моей дочери Дианы Дэвис, 
которая катается в танцах на 

льду с Глебом Смолкиным 
у Игоря Шпильбанда. И 
пусть на меня никто не оби-
жается за это».

Тутберидзе также расска-
зала о том, какие теперь 
ставит цели перед собой и 
своими воспитанниками.

«Очень хочется, чтобы по-
лучилось поставить такие 
программы, которые цепля-
ли зрителей, заставляли 
задуматься, ну и конечно, 
отработать эти программы 
так, чтобы хотелось их по-
том пересматривать. А что 
касается медалей? Хочется 
слышать гимн в нашу честь. 
Когда поднимается наш 
флаг, звучит гимн, то воздуха 
становится больше, хочется 
продлить это мгновение»,  - 
приводит слова тренера офи-
циальный сайт Федерации 
фигурного катания России.

Андрей ВДОВИН

Ранним утром  
12 июля Россия 
получила нового 
чемпиона 
мира в UFC.

Петр Ян нокаутиро-
вал Жозе Алду и получил 
пояс в наилегчайшем ве-
се. «КП» рассказывает, 
откуда взялся у России 
новый чемпион по сме-
шанным единоборствам 
с такой необычной фа-
милией.

Родом из Сибири. Пе-
тру 27 лет - юный возраст 
по меркам ММА. Во всех 
справочниках говорит-
ся, что Петр родился в 
городе Дудинка. Сам он 
упоминал, что родом из 
деревни в Красноярском 
крае, а в городок Дудин-
ка, что на Таймыре, се-
мья переехала позже.

Дед Петра Яна - кита-
ец, бабушка - грузинка. 
Но сам Петр подчерки-
вает, что считает себя 
русским православным 
человеком. Это добав-
ляет ему и фанатов, и 
хейтеров. Бои с сопер-
никами с Кавказа про-
ходят особенно принци-
пиально.

Пытался примирить 
стороны во время кон-
фликта вокруг строи-
тельства храма в Екате-
ринбурге. Бойцу ММА 
не понравилось, сколько 
агрессии было в проти-
востоянии сторонников 
и противников строи-
тельства храма. Но ни 
одной из сторон он не 
занял. «С народом нель-
зя ссориться. Народ - это 

наша поддержка, наша 
сила», - заявил Петр Ян.

Единоборствами за-
нялся благодаря старше-
му брату. Причем брат 
не хотел водить Петра 
в секцию, тот увязался 
сам. Занимался не толь-
ко боксом, но и мини-
футболом.

Часто дрался в школе. 
Петр Ян рассказывал, 
что не сам затевал по-
тасовки: просто только 
что переехал из дерев-
ни и не мог смириться 
с несправедливостью, 
которая царила в шко-
ле, вступаясь за слабых.

В 15 лет переехал в 
Омск, а потом два года 
не видел семью. Работал 
вышибалой. С ростом 

170 см и весом 61 кг это 
было непросто. Но на-
верняка разборки в ом-
ских кабаках лучше всего 
могут закалить характер.

Дрался в ночных клубах 
за гонорар. Вознаграж-
дение за бой - 4000 ру-
блей - помогало выжить. 
Бывало, что сразу после 
поединков по кикбок-
сингу Петру Яну при-
ходилось выходить на 
районные соревнования 
по боксу. Но осечек не 
было. 

Прозвище Петра Яна 
в ММА - Без Пощады. 
Оно лучше всего демон-
стрирует его бескомпро-
миссную манеру боя. 
Ян - «ударник», то есть 
больше полагается на 

силу и точность ударов 
рук, чем на борцовские 
приемы, как, напри-
мер, Хабиб. Это более 
зрелищно.

Петр Ян женат, у не-
го два сына. Жену чем-
пиона зовут Юлия, де-
тей - Даниил (4 года) и 
Константин. Младший 
из сыновей родился в  
июне 2020 года в Таи-
ланде. Именно там пан-
демия коронавируса за-
стала семью Яна.

К чемпионскому пое-
динку Петр Ян готовился 
в Таиланде. В условиях 
самоизоляции его зал 
закрыли, но боец снял 
на острове дом, одну из 
комнат застелил мата-
ми.

из биографии нового чемпиона UFC Петра Яна:

Дрался в ночных клубах, 
работал вышибалой

Этери ТУТБЕРиДзЕ:

Когда звучит наш гимн, 
то воздуха становится больше

Больше всего Этери 
переживает за дочь Диану.
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Петр Ян 
(слева)  

в пятом раунде 
нокаутировал 

бразильца 
Жозе Алду.

Телевизор
Константин ГЛЫБА

Сериалы, посвященные благородным 
офицерам ВМФ в роскошной форме и 
с идеальной выправкой, - отдельная 
ниша в многосоставном шкафу россий-
ского телевидения. Были и бле-
стящие образчики: «Горюнов», 
«Адмиралъ», «Робинзон». Были и 
шаблонные поделки.

Первый канал пробует продол-
жить традицию высокопробных 
работ по теме и выпускает сериал 
«Андреевский флаг», который, 
как понятно из названия, посвя-
щен жизни служивых - точнее, 
трех поколений подводников.

Старший из них - вице-
адмирал Григорий Чернобаев-
ский (Анатолий  Васильев) - после 
долгих лет верной службы ухо-
дит в отставку. Его сына Сергея 
(Дмитрий  Миллер) после сры-
ва учений в Баренцевом море по-
нижают - назначают командиром 
дизельной подводной лодки на Се-
верном флоте. Сын Сергея и внук 
вице-адмирала Валера (Семен Ше-
мес), мечтавший стать программи-
стом, и вовсе не поступает в институт 
и оказывается на флоте почти слу-

чайно - попадает в морпехи. Такой 
вот «Вечный зов» в формате ВМФ.

- Для съемок Министерство оборо-
ны предоставило нам корабли и под-
водные лодки, - объясняет режиссер 
Виталий Воробьев. - А половина людей 
из экипажа в кадре - настоящие во-
енные. Также у нас были консультан-

ты разных уровней, и, 
снимая в подводных 
лодках, я обращал-
ся непосредственно 
к командирам под-
лодок, прямо на месте 
мы поправляли сцены, 
чтобы все соответствовало 
действительности. Конеч-
но, моряки будут смотреть 
наше кино, и к достоверности они 
относятся щепетильно, поэтому 
я старался снимать максимально 
близко к реальности. Важно, чтобы 
не было ошибок в терминологии, 
в показе взаимоотношений между 
военнослужащими.

А отношения на флоте - чуть ли 
не ключевой элемент службы. Долго 
находиться друг с другом в замкнутом 
пространстве - определенное искус-
ство. Особенно если нужно слаженно 
взаимодействовать и подчиняться при-
казам. Почти как дома, где глава семьи 
формально имеет непререкаемый ав-
торитет, а на деле  случается разное. 

Так, вице-адмирал не перестает спо-
рить с супругой Валентиной (Елена 
Проклова) по поводу будущего дочери 
Кати (Ирина Темичева), что работает 
учительницей истории в школе. Каж-
дый день - новая история завихрений 
на службе и в отношениях между раз-
ными поколениями офицеров. Есте-
ственно, не без детективной канвы. 
Контрабанда, подводные мины, убий-
ства и расследование ФСБ - это только 
малая часть айсберга, вокруг которого 
курсирует «Андреевский флаг».

«андреевский флаг». 
Понедельник - четверг, 
вечер.
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Елена 
Проклова 
сыграла 
жену вице-
адмирала.
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Сериал «андреевский флаг»: 

А я в воду войду! Пе
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Герой Дмитрия Миллера - 
потомственный моряк.
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Семья Гарика 
Харламова 

и Кристины Асмус 
распалась,  
но из-за алиментов  
экс-супруги не спорят.

Андрей Аршавин по-
дал иск к матери своих 
детей Юлии Баранов-
ской. Телеведущая од-
на воспитывает Артема 
(14 лет), Яну (12) и Ар-
сения (7) Аршавиных. 
Папа периодически 
(не часто) появляется 
в жизни детей, потом 
исчезает... Когда Ан-
дрей закрутил новый 
роман и ушел из семьи, 
тоже был громкий су-
дебный процесс с вы-
биванием алиментов. 
Однако время идет: 
Аршавин успел побы-
вать в браке, сменить 
работу (стал тренером 
и комментатором на 
«Матч ТВ»), разве-
стись...

Юлия давно уже 
успешнее бывшего и 
прилично зарабатыва-
ет: ТВ, ведение меро-
приятий, книги, рекла-
ма, работа на радио. Но 
и обеспечивать троих 
детей - дело дорого-
стоящее.

Какие же алименты 
сейчас платит звезда 
российского футбола?

«На одного ребенка 
выходит немногим бо-
лее 300 тысяч рублей. 
До совершеннолетия 
детей еще далеко, поэ-
тому, видимо, Андрей 
Сергеевич решил по-
бороться за снижение 
алиментов по при-
чине снижения до-
ходов», - рассказал 
«КП» друг семьи.

Если Аршавин до-
кажет, что его доход 
существенно упал, 
размер алиментов 
может быть пере-
смотрен. Кроме 
того, суд принимал 
решение по выпла-
там детям Баранов-
ской почти шесть 
лет назад: тогда фут-
болиста обязали пе-
реводить детям 50% 
доходов. Но после 
этого у спортсмена 
родился еще один 
ребенок от Алисы 
Казьминой (с ней 
он тоже в раз-
воде), так что 
теперь нагруз-
ка по алиментам 
выросла.

Чужой карман

О самых многодетных 
семьях российского  
шоу-бизнеса  
читайте  
на сайте

Ирина ВИКТОРОВА

Разводы звезд - явление нередкое, и далеко не всегда разрыв сопрово-
ждается скандалами. Но внимание к себе такие процессы всегда при-
тягивают. 27 августа состоится суд по иску Андрея Аршавина: звезда 
футбола хочет снизить размер алиментов на своих троих детей. На-
чались судебные баталии и по разделу имущества (а также установле-
нию алиментов на дочь) звезды хоккея Ивана Телегина и Пелагеи. Так 
за какие алименты сражаются звезды в судах?

В известных 
семьях  
все, как  

и в обычных. 
Только 
суммы  
выше.

in
st

ag
ra

m
.c

om
/b

ar
an

ov
sk

ay
a_

tv

Еще один футболист, Дмитрий Тарасов, тоже ведет нескон-
чаемую борьбу за снижение алиментов. То из-за увеличения 
нынешней семьи, то из-за травмы и потери дохода, то из-за 
снижения дохода. В общем, покой экс-мужу Ольги Бузовой 
только снится. Итак, последние новости. Суд решил, что 
игрок казанского «Рубина» Дмитрий Тарасов должен вы-

плачивать дочери от первого брака (с Оксаной 
Пономаренко) ¼ от доходов, а также дополни-
тельно 104 тысячи рублей ежемесячно. Откуда 
эта сумма? Тарасов и его третья жена Анастасия 
Костенко имеют общий счет, на который поступают деньги и от продаж 

рекламы в соцсетях. Оказалось, что футболист не внял советам своего ад-
воката разделить счета и получил вот такую «надбавку». Теперь Костенко 

возмущается: мол, это только ее рекламные доходы, эти деньги принад-
лежат ей и детям (у них с Тарасовым две дочери). Так что, возможно, 
разбирательство в суде не за горами. Кстати, официальный ежеме-
сячный оклад в «Рубине» у многодетного отца около 500 тыс. рублей.

Бракоразводный процесс звезды хок-
кея Ивана Телегина только начинается. 
Какие только заоблачные суммы али-
ментов для его трехлетней 
дочери Таисии не называли 
СМИ! Как нам стало извест-
но, скорее всего, Телегин бу-
дет выплачивать ¼ от своих дохо-
дов - в месяц это чуть более 800 тысяч 
рублей. Стоит помнить, что пик карьеры 
у спортсменов проходит быстро, а 
значит, и суммы снизятся стре-
мительно.

Напомним: в прошлом году 
хоккеист Телегин ушел от же-
ны, певицы Пелагеи, к другой 
женщине. Поначалу Иван и 
Пелагея хотели расстаться 
мирно, но потом отец прак-
тически исчез из жизни дочки - 
даже няню перестал оплачивать. 
Как рассказал «КП» юрист семьи 
певицы, артистка не планирует тра-
тить алименты: «Пелагея планирует 
завести специальный счет для дочери, 
которым сможет воспользоваться Та-
исия после совершеннолетия».

Неожиданностью для всех 
стало то, что Иван Телегин 

планирует бороться в суде не 
только за «совместно нажитый» 

дом, но и за квартиру, которую Пе-
лагее и ее дочке подарила мама певицы.

Артистка принимает развод и судебные 
разбирательства близко к сердцу. Появи-
лась информация, что сейчас у певицы 
серьезные проблемы с голосом.

Гарик Харламов и Павел Прилуч-
ный договорились после расстава-
ния с женами (Кристиной Асмус и 
Агатой Муцениеце соответствен-
но), что будут перечислять на де-
тей определенные суммы. До суда 
решил вопросы с алиментами и 
Марат Башаров - договорился 
платить жене по 140 тыс. руб. в 
месяц плюс взял на себя «ком-
муналку».

Звезда сериала «Кадетство» 
Александр Головин платит уста-

новленный судом минимум, 
так как сейчас практически не 
снимается. Алименты на дочь  
Головина составляют немногим 
более 20 тыс. руб., другой «ка-
дет», Кирилл Емельянов, на каж-
дого из двоих сыновей платит по 
17 тыс. руб. А к примеру, под-
забытый широкой аудиторией 
актер Виталий Гогунский нигде 
не работает, поэтому, по словам 
его жены, и вовсе ничего не пла-
тит дочке.

Аршавин  
и его проблемы
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и голос Пелагеи
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Тарасов и доходы жены

Звездные алиментщики:

«Хочет платить на ребенка  
меньше 300 тысяч рублей в месяц»
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Оксана Федорова каждый июль прилетает с 
родными в Сочи, ее дочка скоро пойдет в балетную 
школу в летнем лагере на курорте Роза Хутор. Ксе-
ния Бородина с мужем и детьми снимала простор-
ные апартаменты, днем загорала, а вечером гуляла 
по набережной. Екатерина Андреева впервые 
покаталась на горных качелях в Красной Поляне.

Лера Кудрявцева отдыхала с дочкой, сыном и 
его семьей в санатории. Судя по активному пиару 
санатория в соцсетях, Лера отдохнула либо по бар-
теру, либо с большой скидкой. Здесь ее успели на-
вестить Анфиса Чехова, Катя Гордон, Эвелина 
Бледанс с детьми.

Сергей Лазарев с большой компанией друзей 
отдыхает в дорогом отеле, певец похвастался, 
что впервые посетил баню под открытым небом. 
Анна Семенович тоже выбрала гостиницу пять 
звезд, а вот в море окунаться не спешит - прово-
дит время у бассейна и сетует, что все друзья ее 
уже на курорте: «Столько знакомых, все куда-то 
приглашают, чувствую, полежать у бассейна с 
книгой мне не удастся». И это, конечно, ужас-
но. Вряд ли вы представляете себе Семенович 
у бассейна без книги.

ЦЕНА ВОПРОСА: перелет на самолете из Москвы 
в Сочи и обратно - от 9 тыс. 
руб. Две недели с питанием в 
трехкомнатном номере люкс 
санатория «Южное взморье», 
где отдыхает Кудрявцева,  - 
480 тыс. руб. на двух человек.

Скоро Юлия Барановская с 
детьми рванет на Алтай, а уже 
успели там отдохнуть и пройти 
банные и прочие оздоровитель-
ные процедуры семьи актеров 
Мерзликина и Деревянко. Па-
вел Деревянко так полюбил 
Горный Алтай, что купил участок 
и строит здесь дом. В отличие от 
Деревянко, который с женой и 
дочками жил на экокурорте и па-
рился в баньке, его коллега Сер-
гей Светлаков с семьей выбрал 
активный отдых - путешествовал 
по Алтайскому краю, сплавлялся 
по Катуни.

ЦЕНА ВОПРОСА: перелет на 
самолете из Москвы в Барнаул и 
обратно - от 17 тыс. руб. Трехком-
натные апартаменты на неделю 
на экокурорте «Марьин остров», 
где отдыхал Деревянко, - 442 тыс. 
руб. на двух человек.

На каникулы!

Самое теплое море на Чер-
номорском побережье сейчас 
в Геленджике +26, что хоть на 
градус, но выше, чем в Сочи. 
Водичку здесь попробовали 
Стас Ярушин с семьей (у не-
го в Геленджике живет мама) 
и актриса Алена Бабенко.

Бабенко оздоравливалась 
на этой неделе: «В тени от 
высоченных сосен под шум 
моря я нежилась в объятиях 
Морфея. Главное - это, конеч-
но, море. Закаты, рассветы - 
ни одного похожего. Живое! 
Наше! Отдохнула и душой, и 
телом!» В Геленджике снима-
ется в новой «Ищейке» Анна 
Банщикова, а заодно отды-
хает с дочкой.

ЦЕНА ВОПРОСА: перелет 
на самолете из Москвы в Ге-
ленджик и обратно - от 8 тыс. 
руб. Неделя в номере стан-
дарт отеля «Приморье», где 
отдыхала Бабенко, - 100 тыс. 
руб. на человека.

Читайте на сайте «Дмитрий 
Нагиев 8 лет скрывал 
от жены тайную дочь»
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Оксана Федорова на отдыхе 
не дает дочке забыть про балет.
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В Сочи Сергей Лазарев 
воспользовался 

рецептом  
из «Конька-горбунка».
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Актер Павел Прилучный в Крым 
приехал на машине с детьми и новой 
подругой - «папиной дочкой» Миро-
славой Карпович. Заселились в до-
рогой отель. Дабы избежать скопле-
ния людей и необходимости делать 
фото с поклонниками, Прилучный 
ежедневно арендует яхту и выезжа-
ет купаться на пустых пляжах или в 
открытом море. Алена Свиридова 
рванула на все лето на собственную 
дачу в Керчь. «Завтракала жареной 
барабулькой и помидорами, как на-
стоящая рыбачка. Встаю в 5 утра, а в 
10 вечера падаю в кровать и мгновен-
но засыпаю», - хвастается Свиридова. 

ЦЕНА ВОПРОСА: перелет на са-
молете из Москвы в Симферополь и 
обратно - от 12 тыс. руб. Неделя в 
номере категории люкс отеля четыре 
звезды - в среднем 100 тыс. руб.

И неожиданно 
для себя 

оказались 
в восторге.

Звезды сменили Монако 
на российские курорты

Сочи

Крым

Ирина ВИКТОРОВА

Европа закрыта, Мальдивы под за-
претом, до Майами не добраться... 

Знаменитости, чьи фото на отдыхе 
за рубежом так раздражают нас 
каждое лето, вынуждены открыть 
для себя российские курорты.

Лера Кудрявцева с дочкой 
на Черном море.

Геленджик
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Сергей Светлаков  
приготовил семье активный отдых.

Павел Деревянко 
показал детям Алтай. 

И явно этому рад.

Алтай

Крымское море Алена 
Свиридова ценит высоко.

Алена Бабенко  
в восторге от Геленджика.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Гуляш - Вдох - Хаос - Позор - Вера - Карадам - Колибри - Тема - Аргентина - Ткачиха - Тишина - «Накануне» - 
Градская - Таксист - Шут - Ритм - Чеботарь - Диор - Хитон - Обама - Штаб - Хаус - Опер - Мэтр - Леска - Овёс - Ушко - Дион - Уинслет - Гараж - Мета - Часы.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Кокон - Шумок - Галстук - Авторалли - Нострадамус - Шпион - Арест - Маршрут - Враг - Блог - Хват - Хадж - Хата - Сонм - Магарыч - Скат 
- Куча - Тоска - Дандоло - Анчоус - Носач - Кафка - Хала - «Эмма» - Якорь - Брисы.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Вывод - Денёв - Клерк - Фиаско - Ромни - Идеал - Лента - Арлин - Аврал - Гетера - Маркс - Обвес - Анекдот - 
Ильин - Трюк - Писк - Банк - Ная - Ила - Смыв - Кассирша - Вурдалак - Мысль - Фрейд - Гонг - Уркаган - Айова - Квас - Улей - Язык - Артаксеркс - Лютость.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Наркомафия - Паттинсон - Скифы - Кипятильник - Воланд - Шарф - Текила - Ряса - Драм - Душа - Диас - Кафе - Гнус - Вино - Тютчев - 
Взор - Гейл - Юпитер - Классик - Десант - Басса - Речь - Лечо - Калашников - Казань.
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полянка

Ежик и его друзья решили научиться рисовать 
по трафаретам. Это так весело!  

Давайте рисовать вместе с Ерошкой. Вот как Ерошка рисует по трафаретам с по-
мощью губки. Найди на картинках 3 отличия.

Рисуем по трафарету Что такое трафареты? 
Это такие рамочки, ко-
торые помогут нарисо-
вать картинки или на-
писать буквы. Ерошка 
подготовил для тебя 
трафареты. Вырежи се-
рединки. Приложи ра-
мочки к листу бумаги 
и закрась серединки. 
Потом убери рамоч-
ку и посмотри, какой 
ровный рисунок у тебя 
получился.

ИДЕЯ! Можешь на-
носить краску не ки-
сточкой, а губкой. 
Тогда получится очень 
интересный рисунок.

Разноцветные фигурки

Сколько картинок каждый из ребят-зверят нарисовал по трафаретам? Сосчитай 
фигурки и впиши нужную цифру в клеточку.

Впиши названия пред-
метов, отмеченных циф-
рами, в клеточки по 
горизонтали. А по вер-
тикали прочитай, какое 
слово загадал Ерошка.

Найди 3 отличия

КРОССВОРД

ВниманиЕ, 
КОнКуРС!

Ваш ребенок любит читать или просто обожает 
камеру? Помогите ему снять обзор на любую 
детскую книгу нашего издательства (раздел 
«Книги для детей и родителей» на сайте shop.
kp.ru) и загрузите видео в соцсети с хештегом 
#юныйблогеркп. Это не только станет веселым 
занятием для всей семьи, но и позволит 
вашему киногерою стать настоящей звездой 
«Комсомольской правды»!

Подробности 
и примеры 
видео на kp.ru

Кисти и краски - Анна и Ксения ЕРОШОВЫ.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике  

«Анекдоты»!

Настоящий интеллигент-
ный человек тот, кто даже 
будучи в маске, зевая, при-
крывает рот ладонью.

✱  ✱  ✱
Интересный факт: ес-

ли в разговоре женщина 
использует слово «дели-
катная», то на 99% речь 
идет о стирке.

✱  ✱  ✱
Мистер Проппер снача-

ла изобрёл шампунь, но 
после того, как у него от 
этого шампуня вылезли все 
волосы, он понял, что лучше 
этой хренью мыть пол.

✱  ✱  ✱
- Слушай, Серега, а 

мне сестра говорит, что 
меня могут посадить за 
долги по кредитам...

- Да никто тебя не по-
садит!

- Хоть ты меня обна-
дежил!

- Просто убьют, да и 
все.

✱  ✱  ✱
По сути все незамужние 

женщины делятся на два 
вида - еще неразобранные 
и уже кем-то брошенные…

✱  ✱  ✱
Две подруги:
- Тань, я заболела, мне 

так плохо, пожалей меня!
- Наташ, ты такая жал-

кая...

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
«Фиксатор» показаний. 8. Ко-
му мусульмане поклоны бьют? 
9. Какое море плещет в крым-
ский берег? 10. Шпионская 
приставка к телефону. 12. 
Кто крикнул: «Nevermore!» 
в стихотворении «Ошибка 
вышла» Владимира Высоцко-
го? 17. На какой реке стоит 
Майкоп? 18. «Ничто так не 
расширяет ..., как замочная 
скважина». 20. Кого полуме-
ры не устраивают? 21. Толкач 
речи. 23. Формат автомобиля 
для участия в парадах. 24. 
Можно постричься под ... 
25. Адрес антресолей. 26. 
Изумрудный компонент фрук-
тового салата.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Какой 
будущей голливудской звезде 

мать покупала одно платье 
на сезон? 2. Кто из сказоч-
ных классиков несколько раз 
упоминал в своих произведе-
ниях Владимира Ленина? 4. 
Повод, чтобы высказаться. 
5. Современная республика 
на месте бывшего Урянхай-
ского края. 6. Растаман из 
телешоу «Даёшь молодёжь!». 
7. Кто не пройдёт проверку 
на полиграфе? 11. Футляр с 
«зажигалками». 13. ... стоять 
на своём. 14. Виноградный 
бренди из Португалии. 15. 
Что открывает двери и окна 
«без посторонней помощи»? 
16. Патриарх советского 
кино из семьи слесаря и 
парикмахера. 19. «Военный 
упадок». 22. Какой портфель 
учебниками набит?

ОТВЕТЫ ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Протокол. 8. Аллах. 9. 
Азовское. 10. Жучок. 12. Ворон. 17. Белая. 18. Кругозор. 
20. Радикал. 21. Оратор. 23. Кабриолет. 24. Ноль. 25. 
Верхотура. 26. Киви. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Клоуз. 2. Бажов. 
4. Разговор. 5. Тува. 6. Кекс. 7. Лжец. 11. Коробок. 13. 
Решимость. 14. Багасейра. 15. Сквозняк. 16. Куравлёв. 
19. Разруха. 22. Ранец.

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа  
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ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +29…+31 +18…+20
Майкоп +28…+30 +16…+18
Ейск +25…+27 +18…+20
Сочи +26…+28 +21…+23

Погода на завтра, 16 июля

Давление - 757 мм рт. ст.
(норма - 760 мм рт. ст.)
Относительная  
влажность воздуха - 34%
Ветер - 4 м/с, 
северо-восточный
Восход - 04:52       
Заход - 20:07      
Луна убывающая

 день ночь

по данным 
pogoda.mail.ru


